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CONJUNTO FERROVIÁRIO
DE MARCÍLIO DIAS RETOMA SUA 

IDENTIDADE ORIGINAL
BRUNA WERLE

RESTAURAÇÃO

Palco de enredos memoráveis da história de Canoinhas e região, o Conjunto Ferroviário de Marcílio Dias, com seus quase 107 anos,
voltou a recuperar sua identidade, desde o final do ano passado com as obras de restauro. Acompanhe as fotos
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ECONOMIA 
Nova estrutura tarifária da Casan 
prevê que aqueles que gastam 
menos água economizarão mais

CONCURSO 
Candidatos de Canoinhas e Major 
Vieira representam a região no 
concurso Miss e Mister Santa 
Catarina Top Universo

POLÍTICA 
Orildo Severgnini é o representante 
do Planalto Norte, ocupando o cargo 
de vice-presidente da Fecam

Acesse nosso site
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ARTIGO/
EDUCAÇÃO COMO PRINCÍPIO

É com tristeza que vejo o resultado do 
desempenho dos estudantes brasi-
leiros em matemática, ciências e em 
leitura no ranking mundial, realizado 

pelo Programa Internacional de Avaliação de Estu-
dantes (Pisa). Entre dezenas de países, nosso Brasil 
não conseguiu registrar avanços significativos, 
ficando em entre os 10 piores desempenhos do 
mundo em matemática. 

O que fazemos com a afirmação de que dois 
terços dos brasileiros de 15 anos sabem menos que 
o básico de matemática? De que há estagnação nos 
últimos dez anos na leitura?

Chegamos a 2020 com o país lutando por mu-
danças, por reformas. E ainda atrasado, infelizmente, 
nos processos de ensinamentos e aprendizados. A 
educação é princípio. É valor que deve ser carregado 
dentro de si, no seio familiar, nas ruas, nas escolas, 
nas rodas de conversas com os amigos e no traba-
lho. Estamos estagnados nos últimos dez anos em 
leitura, que deveria ser o caminho da prosperidade.

O cientista suíço, Jean Piaget, que revolucionou 
o modo de encarar a educação das crianças, deixou 
em seu legado a clareza de que “o principal objetivo 
da educação é criar pessoas capazes de fazer coisas 
novas e não simplesmente repetir o que as outras 
gerações fizeram”.

A transformação social é resultado da educação. 
Os nossos governantes devem enxergar e incentivar 
nossos estudantes, por meios dos educadores, a 
importância da leitura e do conhecimento plural 
da matemática, da ciência, história e geografia - 
por exemplo - na sua formação da vida pessoal e 
profissional.

Em nosso país, não há equilíbrio na qualidade de 
ensino, pois cada região tem sua peculiarizar. Na re-
gião Sul, podemos até comemorar o primeiro lugar, 
seguida do Sudeste e Centro-Oeste no desempe-
nho da leitura. Mas, mundialmente, estamos atrás 
de 50 países e regiões econômicas importantes.

Os resultados negativos para a educação 
brasileira, feitos em exame pela Organização 
para Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE), foram verificados mesmo com a expansão 
da lista dos países participantes, que passaram de 
70 para 80.

Temos mais três anos para mudar essa triste 
realidade. Pensem comigo: foram 600 mil estudan-
tes de 15 anos de 80 países diferentes que passa-
ram pela avaliação do Pisa. No Brasil, mais de 10 
mil alunos fizeram a prova. Em nosso país, há mais 
de dois milhões de estudantes com 15 anos, o que 
representa 65% da população brasileira.

Reforço meu discurso nos avanços. Sempre há 
tempo para recomeços e transformações. Esses 
jovens serão nossos futuros representantes na 
política, no empreendedorismo, nas pesquisas e no 
mercado de trabalho plural. Como irão prosperar 
sem carregar a educação como tesouro?

Desde o ano 2000, quando o Pisa foi criado, o 
Brasil participou de todas as edições, e continua 
muito abaixo da pontuações de países desenvol-
vidos, considerada uma referência na qualidade 
de educação. Sejamos referência! Despertemos! 
Inovemos!. ■

CARLOS CHIODINI
Deputado Federal por Santa Catarina

A partir de 2020 o assinante do Correio do Norte vai participar do projeto SOU 
CORREIO DO NORTE,  onde terá desconto em várias empresas parceiras, às 
quais serão divulgadas nas edições do jornal impresso e no nosso site. Além 
estar sempre bem informado, agora você vai economizar nas suas compras. ■

ASSINANTE DO CORREIO DO 
NORTE SÓ TEM VANTAGENS!

DE  VOLTA  AO 
PASSADO

H á 4km do centro de 
Canoinhas, no distrito 
de Marcílio Dias, um 
conjunto de edificações 

traz lembranças de um tempo onde a 
economia do município passava pelos 
trilhos. Essas mesmas três construções 
também despertam curiosidade daque-
les que nasceram após o funcionamento 
da rede ferroviária. Em 2016 um novo 
passo foi dado para a preservação da 
memória do município: a conclusão do 
projeto de restauração do complexo ar-
quitetônico que compreende a Estação 
Ferroviária, Restaurante e Armazém.

Na tarde de uma quarta-feira, dia 9 
de março daquele ano, em uma sala da 
superintendência estadual do Instituto 
Nacional de Patrimônio Histórico e 
Artístico Nacional (Iphan), uma equipe 
comemorava a entrega dos projetos 
para a restauração das edificações em 
Marcílio Dias. A equipe técnica celebra-
va também a conclusão de um ciclo que 
já durava oito anos. 

Durante todo esse tempo equipes 
do Iphan, acompanhadas pela então 
gestora da Fundação Cultural Helmy 
Wendt Mayer, Viviane Bueno, reuniam 
documentos e realizavam levantamen-
tos e pesquisas sobre a Estação Ferro-
viária em Marcílio Dias e construções 
adjacentes. Há três anos o Iphan licitou 
e contratou empresa para a elaboração 
dos projetos de restauração e desde 
então foram mais visitas à estação, 
medições, estudos e acompanhamentos 
que resultaram em um diagnóstico com-

pleto com informações que vão desde o 
tipo de piso, até a maneira como deve 
ser feita a restauração.

Foram cerca de 50 mil reais aplica-
dos pelo Iphan na elaboração dos pro-
jetos de restauro, elétrico, hidráulico, de 
alarme, entre outros apresentados pelo 
arquiteto Dirceu Conti, durante a reunião 
realizada quarta-feira em Florianópolis. 
Mesmo que um grande passo já tenha 
sido dado para a preservação da história 
do município, para que os projetos saiam 
do papel seria necessária a sensibiliza-
ção de empresários e parlamentares 
para a captação de recursos capazes 
de tornar viável a realização das obras. 

A prefeitura então protocolou o pro-
jeto no Ministério do Turismo, visando 
a obtenção de recursos para restaurar 
o conjunto ferroviário, mas não obteve 
êxito. Os recursos só vieram quando o 
Iphan concorreu ao edital do Fundo de 
Defesa dos Direitos Difusos, do Minis-
tério da Justiça, em 2019. No final do 
ano, as obras então começaram. Foram 
mais de dez anos esperando para que 
as edificações recebessem a atenção e 
o cuidado que merecem. 

A partir de agora, o que resta ao 
povo canoinhense é a ocupação e pre-
servação do local. Tornar o conjunto, 
novamente, um ponto de encontro das 
pessoas, onde a cultura e a história pos-
sam ser consumidas sem restrições. A 
vigilância deve, também, ser constante. 
Mas, até lá, seguimos acompanhando 
as obras de restauro e torcendo para 
os prazos sejam cumpridos. ■
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BASTIDORES redacaocorreiodonorte@gmail.com

MERCADO MUNICIPAL

As obras do Mercado Público Municipal de Canoinhas foram re-
tomadas. Depois do imbróglio envolvendo a obra que culminou 
com o cancelamento de contrato com outras duas empresas, a 
Caixa Econômica Federal autorizou o Município a lançar nova 
licitação para que a edificação fosse concluída. Dia 28 de novem-
bro saiu a homologação e a WR Construtora & Distribuidora de 
Materiais de Construção ganhou a licitação. A empresa vai receber 
R$ 296.292,24 para deixar o ambiente de 541,92 m² em condições 
de uso, no prazo de 90 dias. ■

EXPO TRÊS BARRAS III

Nos três dias de evento houve a coleta de alimentos não perecíveis. 
A contribuição foi espontânea. Os mantimentos arrecadados 
serão destinados à Fundação Hospitalar de Três Barras e Apoca. 
A organização ainda está contabilizando o total arrecadado. A 
entrada no parque foi livre durante toda a festividade, exceto para 
quem optou assistir as atrações em camarote, área VIP ou mesa 
bistrô. Os organizadores estimam que mais de 30 mil pessoas 
compareceram à festa. ■

NOVO ENDEREÇO

Desde a semana passado o Centro de Referência e Assistência Social (Cras) de Três Barras está aten-
dendo em novo endereço, na Avenida Abrahão Mussi s/n°, ao lado da unidade de saúde Dr. Mário 
Mussi, no distrito de São Cristóvão. Com uma área construída de 171 m², a nova sede possui salas de 
atendimento ao público e ambientes que abrigam os serviços administrativos da unidade. O Cras é 
responsável pela organização e oferta de serviços de proteção básica do Sistema Único de Assistência 
Social (Suas), nas áreas de vulnerabilidade e risco sociais. ■

MOTOFRENTISTAS

Canoinhas começou a discutir a regulamentação do serviço 
profissional de motofretistas no município. O encontro entre 
representantes da categoria e a Polícia Militar foi realizado no 
gabinete do prefeito. Oficiais do 3º Batalhão de Polícia Militar 
orientaram os profissionais que trabalham com motofrete sobre 
a resolução 356/10 do Conselho Nacional de Trânsito. A norma 
estabelece requisitos mínimos de segurança para o transporte 
remunerado de cargas em motocicleta e motoneta no Brasil. ■

EXPO TRÊS BARRAS I

Os maiores sucessos dos 35 anos de carreira embalaram uma 
verdadeira multidão no show de Bruno e Marrone durante o 
encerramento da Expo Três Barras 2020. Mais de 12 mil pessoas 
assistiram à apresentação dos sertanejos na noite deste domingo, 
26, segundo os organizadores. O evento foi uma realização da 
Prefeitura de Três Barras, em parceria com a SP Eventos, e foi 
alusivo ao aniversário de 59 anos do Município. ►

EXPO TRÊS BARRAS II

O último dia de festividade ainda teve as finais do rodeio country 
profissional, narrada pelo locutor Soberano Júnior, contratado 
da Carrera Show. Com 160 pontos, Giovanni Júnior de Souza, de 
Echaporã/SP, foi o campeão da etapa de Três Barras. Na segunda 
colocação ficou Douglas André Mattos, de Itapeva/SP, que somou 
157 pontos e, em terceiro lugar, João Gabriel do Carmo, de Palmi-
tal/SP, com 151 pontos. ►

DEPUTADO CEL. ARMANDO AFIRMA 
QUE A REGIÃO TEM QUE AUMENTAR A 

COBRANÇA POR MELHORIAS NA SC-477

N a tarde desta quarta-feira, 29, o de-
putado federal Coronel Armando 
(PSL/SC) esteve em Três Barras, 
onde concedeu entrevista coletiva 

para a imprensa. A visita do vice líder do Gover-
no na Câmara ao planalto norte, teve o objetivo 
de promover a aproximação com a comunidade 
e também com os companheiros de partido nos 
municípios, que pretendem disputar as eleições 
municipais. Ele ainda encontra-se em recesso 
parlamentar. 
Durante a coletiva, Coronel Armando falou so-
bre sua relação com o presidente Jair Bolsonaro 
e com o Governador Carlos Moisés da Silva e 
foi questionado sobre assuntos de interesse 
regional. A situação da SC-477, abandonada 
pelo governo estadual há anos, foi tema de 
questionamento da imprensa. 

A recuperação da rodovia, que liga a BR-280 
à BR-116 e da acesso à Major Vieira, é cobrada 

há anos pelos moradores. Para o deputado, 
a comunidade e a imprensa precisam cobrar 
ainda mais incisivamente as autoridades, para 
que o Governo de Santa Catarina, por meio da 
Secretaria de Infraestrutura, finalmente execute 
a obra.

A SC-477, que há anos, é um dos assuntos 
mais cobrados pela imprensa regional, também 
foi tema de debate durante a visita Deputado 
Estadual Sargento Carlos Lima a Canoinhas, em 
abril do ano passado. Na ocasião, ele reconheceu 
o péssimo estado da rodovia: "Nós temos o caso 
específico da SC 477 que está em estado de cala-
midade. Essa é a nossa principal bandeira aqui." 

Naquela época, moradores da região realiza-
ram um grande manifesto cobrando ações para 
a rodovia. O CN esteve presente acompanhando 
e trechos da entrevista foi transmitida RICTV 
filiada da Rede Globo, como forma de pressionar 
ainda mais o governo. ■
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PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

LOCAL

PROCON  DE  BELA 
VISTA  DO  TOLDO 

COMPLETA DOIS ANOS

DIREITOS: Nesse período, o órgão municipal 
registrou mais de 500 atendimentos em defesa 

do consumidor, entre atendimentos preliminares, 
encaminhamentos e processos administrativos 

instaurados. As ocorrências mais frequentes são 
da operadora TIM e de instituições fi nanceiras.

BRUNA WERLE
Bela Vista do Toldo

O
Programa de Pro-
teção e Defesa do 
Consumidor (Pro-
con) completa dois 

anos de atendimento em Bela 
Vista do Toldo em fevereiro de 
2020. Ao todo entre atendimentos 
preliminares, encaminhamen-
tos e processos administrativos 
instaurados, foram mais de 500 
atendimentos.

De acordo com o Diretor de 
Planejamento e Desenvolvimen-
to Econômico e Coordenador do 
Procon municipal, Antônio Carlos 
Gomes dos Santos, a TIM Móvel, 
por se tratar da única operadora 
com sinal disponível na cidade, é 
a que mais recebe reclamações.

“Diferente de quando fui 
chefe do órgão em Canoinhas, 
em que a OI Telefonia era a 
mais reclamada. Em Bela Vista 
do Toldo, a operadora TIM é a 
mais reclamada. Outras deman-
das estão atreladas justamente 
as instituições fi nanceiras, onde 
mais acontece as ocorrências no 
órgão”, explica o coordenador. 

Ainda no mês de fevereiro, 
Santos pretende agendar uma 
audiência na TIM Florianópolis, 
para cobrar além de melhorias 
na linha móvel, a expansão dela. 
“E também discutir o porquê de 

tantas reclamações da opera-
dora com relação aos Pré-Pagos”, 
completa. 

Na segunda-feira dia, 27, 
Gomes esteve em audiência 
com os Gerentes do Bradesco de 
Canoinhas Rafael de Assump-
ção Pontes e Gilmar, discutindo 
melhores formas de solucionar 
impasses entre consumidores e 
a instituição.

Mesmo com experiência de 
cinco anos no Sistema de Defe-
sa do Consumidor, nos dias 23 
e 24, Santos se encontrou com 
a Diretora do órgão munici-
pal de Florianópolis, Elizabete 
Luiza Fernandes Baesso, onde 
debateram temas como Ori-
entação e Pesquisa do Material 
Escolar, Conciliação, e Estrutu-
ração dos Procons Municipais. 
“Vamos buscando cada vez 
mais agilizar e fl exibilizar as 
demandas”, ressalta.

O Procon é um órgão da 
Secretaria de Estado do Desen-
volvimento Econômico Sus-
tentável (SDE), criado em 1988, 
atendendo disposição constitu-
cional, uma vez que o art. 170, 
cuidando da Ordem Econômica 
e Financeira, estabelece defesa 
do consumidor como um dos 
princípios gerais da atividade 
econômica.

O Procon Municipal de Bela 
Vista do Toldo está situado na 
Rua Alfredo Ludka Centro. Tele-
fone 3629 0202. ■

ENTREVISTA EXCLUSIVA

O deputado me concedeu uma entrevista 
exclusiva que foi veiculada na última 
quinta-feira, 30 pela Rádio UnC FM, com 
reprise na segunda-feira, 03, as 07 horas 
da manhã.

OS ASSUNTOS

Coronel Armando explicou que a ruptura 
entre o PSL e o presidente Bolsonaro terá 
efeitos já nas próximas eleições. Ele defi -
niu o fato como “uma bomba atômica que 
atingiu o PSL em todo o país”. 

DIRETRIZ

Ele falou que para esse ano, muito prova-
velmente, não haverá tempo hábil para 
registrar os candidatos no Aliança. A estra-
tégia é de que as pessoas que se alinham 
ideologicamente à Direita, que procurem 
siglas desse perfi l e concorram, mas, que 
verifi quem as regras de fi delidade de cada 
sigla. 

SOBRE SC

Disse que o racha que atingiu o PSL em 
Brasília, também atingiu SC. Afirmou 
que o atual Governador, Carlos Moisés, se 
isolou e que desprestigiou quem trabalhou 
na eleição, ao mesmo tempo que houve o 
afastamento do governador em algumas 
posições defendidas pelo presidente: “eu 
sou contundente em dizer, ele – o Moisés 
– não tem o apoio do Bolsonaro e não tem 
o meu apoio”. 

O COMENTÁRIO

Foi feito ao explicar que Carlos Moisés de-
cidiu se manter no PSL ao invés de declarar 
a mudança para o partido Aliança, projeto 
dos Bolsonaristas: “Aí vem a pergunta, o que 
será do PSL sem o Presidente Jair Bolsona-
ro?”, indagou.

EM CANOINHAS

A sigla tende a se esvaziar. A maioria dos 
fi liados, ou já saíram do partido e não tem 
mais relações; ou estão de passaporte carim-
bado para compor o diretório do Aliança. 
Isso frustra as intenções do PSL em ter uma 
campanha competitiva para a prefeitura.

JÁ O ALIANÇA

Se organiza, tenta construir uma equipe e 
declara que fará tudo ao seu tempo.

EM TRÊS BARRAS

O PSL continua seu trabalho para as eleições 
deste ano, porém, seguindo e apoiando as 
decisões de Jair Bolsonaro. A sigla confi rma 
que terá candidatos tanto para majoritária 
quanto para vereadores. André Neves e 
Sargento Honório são os nomes possíveis.

COLIGAÇÃO

Sobre uma coligação com o MDB, de Gor-
guinho, ou o PSD de Gilson Nagano, outros 
possíveis nomes para majoritária, o partido 
declina: “ao que tudo indica, vamos de cha-
pa pura”. ■

DIVULGAÇÃO

Aproveitando os últimos dias do recesso parlamentar para visitar as bases, esteve pela 
região o Deputado Federal Luiz Armando Schroeder, do PSL (em transição), mais conhe-
cido por Coronel Armando (na foto, ao centro). Ele se reuniu com algumas das lideranças 
pró Bolsonaro da região, expondo o caminho a ser trilhado até o partido do presidente, 

Aliança, estar 100% registrado.
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METADE  DOS 
CANOINHENSES  TERÃO 

REDUÇÃO  NA  TARIFA
DA  CASAN

MUDANÇAS: Nova estrutura tarifária prevê que 
aqueles que gastam menos água economizarão 

mais e aqueles que gastam acima da média 

JOSÉ ROSSI JUNIOR
Canoinhas

O ntem, 27, a Companhia 
Catarinense de Águas 
e Saneamento (Casan) 
anunciou mudanças 

em sua Estrutura Tarifária. A nova 
estrutura entra em vigor no dia 1° de 
março e abrange todos os 195 mu-
nicípios do sistema Casan. Os novos 
valores serão contados a partir de 
março, com vencimento das faturas 
para abril.  

A mudança mais impactante 
será o fim do consumo mínimo 
de 10 metros cúbicos, que atu-
almente custa R$ 45,19. A partir 
de março, a taxa será no valor de 
R$ 29,49, referente a tarifa de dis-
ponibilidade do serviço para água 
e mais R$ 29,49 para aqueles que 

utilizam o serviço de esgoto. A co-
brança adicional será calculada 
através do hidrômetro. As mudan-
ças foram decididas pelas agências 
reguladoras.

Segundo o chefe da agência da 
Casan em Canoinhas Cleber Pereira 
da Costa, a mudança impactará na 
redução da tarifa para cerca de 50 
por cento dos canoinhenses. Essa 
parcela da população consome um 
total de água abaixo dos 8 metros 
cúbicos. Por outro lado, aqueles que 
tem o consumo acima dos 8 metros 
cúbicos terão a conta de água mais 
cara, podendo chegar a um acrés-
cimo de 10 por cento.

O objetivo da medida é estimu-
lar o uso mais consciente de água. 
Atualmente, o consumo médio de 
água dos catarinenses é de 154 li-
tros por dia. Já em Canoinhas, esse 
número é mais elevado, chegando 
aos 228 litros. ■

Nova estrutura entra em vigor
no dia 1° de março
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TORNAR A  CASA  DO  POVO 
MAIS  ATRATIVA  É  O  DESAFIO 

DO  NOVO  PRESIDENTE
LEGISLATIVO: Uma eleição que inesperada. Desde o início 

da legislatura, a oposição, sendo minoria, não se via apta a 
concorrer à presidência da Câmara de Vereadores de Cano-

inhas. No entanto, no final do ano passado, Paulo Basílio, foi 
o eleito para ser o chefe do poder Legislativo neste último 

ano de mandato. Basílio promete mudanças para estreitar a 
relação entre Câmara e Comunidade.

BRUNA WERLE
Canoinhas

N a segunda-feira, 3, a Câmara 
de vereadores de Canoinhas 
retorna às atividades legisla-
tivas com a primeira sessão 

ordinária de 2020. Neste ano, as sessões 
serão presididas pelo vereador Paulinho 
Basílio. Na mesa diretora, assume a vice-
-presidência, a vereadora Telma Bley, o 
cargo de 1º secretário é do vereador Célio 
Galeski e a Norma Pereira assume a cadeira 
de 2º secretária.

No começo do ano, a equipe do CN 
conversou com o presidente, que falou das 
suas perspectivas para a gestão. Para ele, 
o último ano de legislatura é sempre mais 
conturbada, devido às eleições municipais. 
“Com certeza eu terei de ter pulso mais fir-
me do que foi preciso nos outros anos. Vai 
ser um ano em que vai exigir muito mais 
parceria entre os vereadores”, prospecta 
Basílio. 

As sessões ordinárias e extraordinárias, 
que até então poderiam ser acompanha-
das pessoalmente ou pelo canal do You-

tube, passarão a ser transmitidas também 
pela página da Câmara no Facebook. Está 
é uma das novidades do plano de gestão 
do jovem vereador, que pretende envolver 
ainda mais a comunidade nas atividades e 
discussões do legislativo, ampliando os ca-
nais de comunicação. 

“Vamos modernizar um pouco mais, 
estando ativos nas redes sociais, para atrair 
mais as pessoas para as nossas discussões. 
O que é muito difícil. Por isso quero comigo 
uma equipe jovem e comprometida para 
tentar entender o porquê a população não 
vem para dentro da Câmara, ou porquê 
não nos questiona pelas redes sociais. Sinto 
falta deste link entre Câmara e comunidade 
e é por isso que estaremos criando meca-
nismos para trazer o povo para cá, ou estar 
lá nas comunidades”, conta. 

Nesse sentido, Basílio ressalta a impor-
tância da participação do povo nas deci-
sões do município. Além de fiscalizar o po-
der executivo, propor emendas e aprovar 
leis, fazem parte da rotina dos parlamentes. 
“Nós discutimos aqui a vida do município, 
absolutamente tudo passa por nós. Eu vejo 
que quando existe um interesse específico 
de uma causa, as pessoas se mobilizam. E 
em uma causa total, que é o município, as 
pessoas não prestam tanto atenção”.

Mesmo sendo oposição, o presidente 
afirma que manterá a boa convivência com 
o prefeito municipal, mantendo sempre o 
diálogo e respeito. “Aqui eu sou o chefe do 
poder legislativo e ele o chefe do poder exe-
cutivo, não é Paulo e Gilberto. Estamos dia-
logando entre poderes e a boa relação tem 
de ser mantido, com certeza, e da minha 
será”, confirma.

As sessões acontecem todas as segun-
das e terças – feiras, às 19h, na rua 3 de 
Maio, 150 -  Centro, ao lado do Paço Muni-
cipal. Ou podem ser assistidas ao vivo pelo 
canal do Youtube e página do Facebook. ■
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PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA - 31/01

Sol com muitas nuvens 
durante o dia. Períodos 
de nublado, com chuva 
a qualquer hora.

SÁBADO - 01/02

Sol com muitas nuvens 
durante o dia. Períodos 
de nublado, com chuva 
a qualquer hora.

DOMINGO - 02/02

Sol com muitas nuvens 
durante o dia. Períodos 
de nublado, com chuva 
a qualquer hora.

SEGUNDA - 03/02

Sol o dia todo sem nu-
vens no céu. Noite de 
tempo aberto ainda 
sem nuvens.

TERÇA - 04/02

Sol e aumento de nu-
vens de manhã. Pan-
cadas de chuva à tarde 
e à noite.

QUARTA - 05/02

Sol e aumento de nu-
vens de manhã. Pan-
cadas de chuva à tarde 
e à noite.

QUINTA - 06/02

Sol e aumento de nu-
vens de manhã. Pan-
cadas de chuva à tarde 
e à noite.

AGRONEGÓCIO

▲25º

▼17º

chuva 80%
30 mm

▲22º

▼17º

chuva 90%
30 mm

▲20º

▼16º

chuva 86%
30 mm

▲29º

▼17º

chuva 71%
2 mm

▲30º

▼16º

chuva 0%
1 mm

▲29º

▼17º

chuva 90%
1 mm

▲29º

▼17º

chuva 0%
0 mm

CAMPO &
LAVOURA

ECONOMIA: Cooperativa Agroindustrial Bom Jesus será con-
struída em uma área de 50.000 m² e beneficiará os produ-

tores mafenses, trazendo novos empregos, geração de 
renda e mais opções de compra para produtores e clientes.

REDAÇÃO/ASCOM 
Mafra

O município de Mafra 
vem recebendo vários 
empreendimentos e 
investimentos no ramo 

do agronegócio nos últimos anos. 
Agora, sediará a maior fábrica de 
biodiesel da Seara no Brasil, angari-
ando um investimento de aproxima-
damente 200 milhões de reais. Esse 
avanço da região do Planalto Norte, 
alavancará o desenvolvimento do 
agronegócio. 

No último sábado, 25, durante a As-
sembleia Geral Ordinária da Coopera-
tiva Agroindustrial Bom Jesus, em Lapa 
(PR), foi anunciada uma nova unidade 
das instalações da cooperativa em Ma-
fra. É um investimento acima de R$ 
15 milhões que vai beneficiar toda a 
população, trazendo novos empregos, 
geração de renda e mais opções de 
compra para produtores e clientes.

O prefeito mafrense Wellington 
Roberto Bielecki, destacou a comem-
oração da comunidade com a notícia: 
“Nosso município fica em festa com 
essa notícia. As tratativas já vem des-
de o ano passado, e a cooperativa já 
vinha analisando a viabilidade do in-
vestimento em todo o Planalto Norte, 
e nossa querida Mafra foi a contem-
plada para receber esse investimento 
relevante para a nossa cidade, fazendo 

essa vinculação dos estados do Paraná 
e Santa Catarina, e o nosso diferencial 
é a agricultura, o agronegócio”, disse.

ESTRUTURA

A nova unidade da Cooperativa Agro-
industrial Bom Jesus será construída 
em uma área de 50.000 m², e vai ser 
dedicada à recepção e beneficia-
mento de cereais e de outros produ-
tos essenciais para a população. Ma-
fra, atualmente, é o maior produtor 
de cereais do Planalto Norte Catari-
nense, e a Bom Jesus é referência na 
venda de rações na cidade. Os fatores 
foram decisivos para a realização do 
investimento no município.

O Diretor-Presidente da Coopera-
tiva, Luiz Baggio, durante a sua fala na 
assembleia, confirmou a notícia: “O 
investimento está confirmado. Nós 
adquirimos um terreno, vamos fazer 
um investimento numa unidade nova, 
uma unidade moderna, atualizada. 
Serão mais de 15 milhões na primeira 
‘tranche’ de investimentos. Já temos 
associados em Mafra e também a 
percepção da importância que esse 
município tem no Planalto Norte de 
Santa Catarina, do trabalho todo que 
é feito, e nós viemos para somar, uma 
opção a mais para o produtor, muita 
tecnologia, e com todos os benefícios 
que a Bom Jesus pode oferecer para a 
população dessa região”, concluiu. ■

EMPRESA DO RAMO 
DO AGRONEGÓCIO 

INVESTIRÁ R$ 15 
MILHÕES EM MAFRA

EPAGRI

TODOS JUNTOS NA PREVENÇÃO 
CONTRA  A  FEBRE  AMARELA

A Diretoria de Vigilância 
Epidemiológica de Santa 
Catarina (Dive/SC) emitiu 
recente nota de alerta de-

vido ao cenário que indica alta proba-
bilidade da circulação do vírus da febre 
amarela devido e a intensa expansão da 
doença no território catarinense.

Em 2020, entre 1 a 20 de janeiro 
foram contabilizados 64 óbitos em 
macacos (Epizootias) solicitando a 
fundamental atenção das equipes mu-
nicipais para a realização da vacinação 
e para a construção conjunta de planos 
de enfrentamento. 

Uma das ações previstas é envolver 
as entidades para ampliar a rede de 
vigilância sobre a morte destes animais 
e a conscientização da população rural 
quanto a importância da vacinação.

No Planalto Norte a Epagri e as secre-
tarias de saúde vem trabalhando juntos 
na conscientização e vacinação da po-
pulação rural desde outubro de 2019, 
juntando esforços para sensibilizar as 
pessoas que vivem na área rural sobre 
as consequências da doença.

O trabalho integrado entre institui-
ções ligadas a agricultura, saúde, turis-
mo, meio ambiente, esportes e tantas 
outras é fundamental para o fortaleci-
mento das ações de prevenção à Febre 
Amarela no âmbito do Planalto Norte.

E qual é o papel da Epagri neste Plano 
de Enfrentamento? 
Como a Epagri atua diretamente no 
meio rural, os técnicos da Epagri ser-

Daniel Uba
Gerente da Epagri

Gerência Regional de Canoinhas

Gilcimar Adriano Vogt
Gerente da Epagri 

Estação Experimental de Canoinhas

vem como su-
porte direto na 
o r i e n t a ç ã o  e 
conscientização 
dos produtores 
rurais sobre a im-
portância da va-
cinação e espe-
cial atenção aos 
primeiros sinto-
mas da doença. 
Além disso, em 
eventos em que 

reúnem grande número de agricultores 
irá explanar sobre a importância da 
vacinação e comunicar o calendário 
destes eventos às secretarias de saúde  
para que possam organizar caso julguem 
necessário postos para vacinação. 

E o que é a febre amarela?
Febre amarela é uma doença infecciosa 
causada por um vírus transmitido pica-
da dos mosquitos infectados e não há 
transmissão direta de pessoa a pessoa. 
Seus sintomas iniciais são febre com 
calafrios, dor de cabeça intensa, dores 
nas costas, dores musculares, vômitos 
e fraqueza.

Vale muito ressaltar aqui que os ma-
cacos não transmitem a febre amarela. 
Eles são vítimas da doença e sinalizam a 
circulação do vírus na região. Por isso, ao 
encontrar um macaco doente ou morto 
é importante comunicar a Secretaria 
Municipal de Saúde para que sejam 
tomadas as medidas cabíveis para pro-
teger a população, como a investigação 
da morte do macaco e a vacinação.

Maiores detalhes sobre a doença po-
dem ser acessados na página da internet 
http://www.saude.gov.br/saude-de-a-z/
febre-amarela-sintomas-transmissao-e-
-prevencao ■
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É SÓ ESTANDO LÁ PARA SABER!
tigação sobrenatural dos caçadores, 
que cada vez mais se popularizavam 
através das redes sociais.

A notícia de que eu participa-
ria da experiência desafiadora de 
acompanhar o grupo, em uma 
tentativa de comunicação com os 
espíritos, se espalhou rapidamente 
entre as pessoas que me rodeiam. 
Os questionamentos e as palavras 
de incentivo iam me deixando 
ansiosos. Nos dias seguintes, me 
preparava psicologicamente e se-
lecionava os equipamentos para 
poder registrar o momento, que 
considero o mais desafiador da 
minha quase década trabalhada na 
imprensa.

Amanhece o dia 28 de janeiro, as 
nuvens tapavam o sol e orvalho que 
umedecia a estada, me fazia pensar 
que teria que esperar mais alguns 
dias para ter as respostas para as 
dúvidas dos leitores. Os ponteiros 
do relógio se moviam indicando o 
passar do tempo, e o "tic tac" era a 
trilha sonora para que eu voltasse 
meus olhos para a janela a cada 
cinco minutos, com medo da chuva, 
que para a minha felicidade, se fez 
ausente.

Já era noite, e eu em casa, aguar-
dava a chegada da equipe que me 
abriu as portas para participar da 
expedição, em um dos lugares mais 
lembrados quando se fala em mis-
térios do planalto norte.

No caminho para a Gruta da 
Santa Emídia, ouvi relatos dos 
três membros dos "Caçadores de 
Histórias Sobrenaturais" que me 
acompanhavam. A meia noite se 
aproximava e já na estrada de terra, 
próximo ao nosso destino, eles utili-
zaram um equipamento de captura 
de som, para identificar a presença 
de pessoas no local, garantindo a 
nossa segurança.

Chegando ao 
destino, encontra-
mos um lugar segu-
ro para estacionar o 
carro, preparamos os 
equipamentos e ini-
ciamos a preparação 
psicológica para exe-
cutar a missão. Fo-
ram levados diversos 
equipamentos que 
teriam a capacidade 
de estabelecer algum 
tipo de contato com o 
sobrenatural, como 
o K2, que é um me-
didor de eletromag-
netismo, capaz de 
identificar a presença 
de espíritos, o Spirit 
Box, que através das 
ondas de rádio, pos-
sibilitaria a comuni-
cação, um medidor 
de temperatura, pois 

E ra vinte e dois de janeiro 
de dois mil e vinte. As 
palavras afirmativas 
pautavam uma longa e 

especulativa conversa, com quem 
afirma ter presenciado a materiali-
zação da protagonista de uma das 
maiores lendas sobrenaturais do 
planalto norte. Nos olhos que teriam 
enxergado a "Noiva da Estação", 
identifiquei o semblante de quem 
trata com naturalidade os assuntos 
espirituais. Talvez nem Junior nem 
Marcio, Rodrigo, Anderson, Lauro, 
Leomar ou Wesley imaginassem 
que as experiências sobrenaturais 
vividas por eles, e compartilhadas 
nas redes, despertassem tanta curio-
sidade e fosse tema de assuntos nas 
rodas de conversas.

- Será que é verdade? Muitos 
perguntam. - Não sei, é só estando 
lá para saber. Respondem. 

Os questionamentos sobre as 
experiências vividas pelos "Caça-
dores de Histórias Sobrenaturais", 
deram prosseguimento ao diálogo, 
despertando cada vez mais minha 
curiosidade. A possibilidade de estar 
presente em uma visita ao mundo 
sobrenatural me fazia criar cada 
vez mais expectativas, e as inúmeras 
perguntas que surgiam em meu 
inconsciente, prolongaram a con-
versa durante toda a tarde nublada, 
daquela quarta-feira de verão.   

Nos dias seguintes, a publicação 
da matéria sobre a suposta aparição 
da "Noiva da Estação", me fez notar 
que as minhas dúvidas e questio-
namentos eram compartilhados 
com boa parte dos leitores. E com 
a convicção de que "só estando lá 
para saber", recebi a confirmação 
da data e horário da próxima inves-

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Três Barras

segundo a crença, os lugares onde 
se encontram os espíritos são mais 
frios, além de câmeras, gravadores 
de áudio e lanternas. Na distribuição 
dos equipamentos, recebi um K2, 
que permaneceu comigo o tempo 
todo, para atestar que não existe 
manipulação no aparelho.

A equipe que realizou a visita foi 
formada por Junior Decol, Marcio 
Decol e Anderson Sampaio, que já 
haviam vivenciado experiências 
sobrenaturais. Por esse motivo, 
procurei, com muito respeito, acom-
panhar o trabalho deles sem realizar 
nenhum tipo de interferência, nem 
mesmo tirar dúvidas em momentos 
inoportunos.

Até o momento, nada de di-
ferente havia acontecido, até que 
Junior iniciou a primeira tentativa 
de comunicação, verbalizando em 
meio à escuridão, nossa intenção 
de investigar, com respeito, o que 
acontecia de sobrenatural no local, 
que foi a morada de Nhá Jacinta e 
abrigou o Monge João Maria. Nesse 
momento, os aparelhos K2, inclusive 
o que estava em minha mão, come-
çaram a dar sinal de que a madruga 
seria diferente.

A cada pergunta, o potencial de 
identificação de eletromagnetis-
mo registrado no K2 era diferente. 
Medo, não seria a palavra certa para 
descrever o que eu sentia, mas sim, 
adrenalina. 

Adentramos a gruta, enquanto 
os membros do grupo pediam em 
voz alta permissão para estarmos ali. 
Os medidores de eletromagnetismo 
foram posicionados sobre uma cruz 
de madeira fixada no local, para 
que não tivesse nenhum tipo de 
distorção do funcionamento. Os 
leds, prosseguiam indicando que 
algo diferente estava acontecendo.

Verificamos a gruta e nos diri-
gimos até o portão frontal do local, 
para iniciar a averiguação através 

do Spirit Box, o qual considero o 
momento de maior tensão ao longo 
da madrugada.

Na tentativa de descobrir o que 
se passava no local, Junior, Márcio 
e Anderson iniciaram uma série 
de perguntas ao aparelho, que até 
então só apresentava ruídos e chia-
dos semelhantes a um rádio fora da 
estação. Por respeito ao trabalho já 
desenvolvido pela equipe, que pos-
teriormente será postado em vídeo, 
preferi me abster de fazer perguntas 
ao aparelho.

A tensão aumentava gradativa-
mente quando os ruídos aos poucos 
começavam a se transformar em 
palavras, inicialmente sim e não, 
que aos poucos se transformavam 
em pequenas fases como "ah! Vai 
morrer" ou "some daqui". 

Ao longo de mais de trinta mi-
nutos de investigação no Spirit 
Box, presenciei um diálogo entre 
os caçadores e o aparelho. As vozes, 
que se revezavam entre masculina e 
feminina, respondiam claramente a 
várias perguntas feitas pela equipe. 
Inclusive citando o nome de um 
dos membros e afirmando que ele 
precisava de oração. Algo surreal!

Ao menos duas ou três vezes 
durante a experiência com o Spirit 
Box, Márcio, que estava próximo a 
mim apontou para o seu lado direito 
e falou "está aqui", apontando o me-
didor de temperatura e constatando 
que o local indicado estava seis graus 
mais frio do que cinquenta centíme-
tros ao lado. Não me assustei, afinal, 
estava ali para realizar meu trabalho 
jornalístico com respeito a tudo que 
pudesse estar presente no local. A 
equipe encerrou a investigação com 
o equipamento e partiu para a gra-
vação das considerações finais, da 
qual me convidaram para participar.

Ao terminar a investigação, 
foram acesos cigarros, que quando 
oferecido aos espíritos através do 

Spirit Box, a resposta foi positiva. 
Também foi acesa uma vela e cada 
uma das pessoas presentes no local, 
inclusive eu, realizou uma oração 
individual, de acordo com a sua 
crença, e juntos, rezamos o "Pai 
Nosso", para que qualquer espírito 
que ali estavesse presente, encon-
trasse a luz.

Por fim, embarcamos no carro 
e retornamos para Canoinhas. Em 
conversa, os membros dos "Caçado-
res de Histórias Sobrenaturais" con-
sideraram a experiência produtiva. 

Para mim, a experiência acima 
de tudo foi desafiadora. O medo e a 
adrenalina que senti, não foram dos 
espíritos ou de algo sobrenatural, 
mas sim, de estar longe de casa, na 
mata, durante a madrugada.

Sou cristão, mas acima de tudo 
respeito todas as religiões ou crenças 
e nessa ocasião, em específico, o res-
peito norteou o trabalho jornalístico 
de total imersão que realizei.

Ciente do compromisso com a 
verdade que o jornalismo exige, me 
disponibilizei a participar da aven-
tura, justamente para responder aos 
questionamentos da comunidade 
em relação aos conteúdos divul-
gados pelas redes sociais do grupo. 
Ao que presenciei, não identifiquei 
nenhum tipo de truque ou manipu-
lação por trás das câmeras. Inclusive, 
em dado momento, um membro 
do grupo me orientou a afastar o 
aparelho K2 que estava comigo do 
meu celular, justamente para não 
ter a possibilidade de o aparelho 
eletrônico influenciar na medição 
de eletromagnetismo.

Quanto à experiência sobrena-
tural, o que posso afirmar é que o 
lugar, ao menos de madrugada, tem 
um clima pesado. Também senti na 
pele algumas mudanças momentâ-
neas de temperatura. 

Enfim, é só estando lá para sa-
ber! E você, acredita?.■

Equipe se deslocando em direção a Gruta de Santa Emídia,
em Três Barras, na madrugada da última quarta-feira

José Rossi Júnior, do Jornal Correio do Norte, durante a 
expedição dos Caçadores de Histórias Sobrenaturais

REPRODUÇÃO

JOSÉ ROSSI JUNIOR
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

E-mail: milenarfm@gmail.com
Blog: luciocolombo.blogspot.com.br

O MELHOR BUFFET DA CIDADE
PRATOS VARIADOS, COM QUALIDADE 

BUFFET EM KILO - BUFFET LIVRE - MARMITAS POR ENCOMENDA

SOCIAL

PREFEITO  ANUNCIA  AQUISIÇÃO
DE  NOVAS  MÁQUINAS

O prefeito de Irineópolis, Juliano Pereira (PSDB), anun-
ciou nesta semana, por meio do facebbok da prefeitura, 
a abertura de licitação no valor global de R$ 1.026.000, 
para a compra de diversos implementos agrícolas, três 
retroescavadeiras, e um veículo destinado à inspeção 
municipal. A aquisição dos implementos, é resultado de 
solicitações apresentadas por Associações de Agricul-
tores na reunião do Conselho Municipal de Desenvolvi-
mento Rural (CMDR), realizada no dia 10 de abril de 2017.

ROTA DOS JESÚITAS, NOVO ROTEIRO 
TURÍSTICO NA SERRA CATARINENSE

Depois de uma viagem 
de 172 quilômetros e 
cerca de 3 horas e meia a 
bordo de uma Van, entre 
Florianópolis e Urubici, 
no alto da serra catari-
nense, eu e um grupo de 
jornalistas de vários Es-
tados, chegamos ao Uru-
bici Park Hotel, no centro 
da cidade, para participar 
da reunião do Conselho 
Nacional da Abrajet e 
do 36o. Congresso Na-
cional da Abrajet, de 29 
de novembro a 1º. de 
dezembro, e Urubici. 

Feito o chekin e as apresentações de 
praxe  com a equipe do hotel, e a calorosa re-
cepção da jornalista Maely Silva e seu marido, 
jornalista Evandro Novak, ele presidente da 
Abrajet Nacional, fomos em busca de nossos 
apartamentos.

Ao voltar ao saguão para relaxar depois 
de uma jornada cansativa, momentos antes 
do happy hour de confraternização com os 
colegas, fui abordado por um senhor simpá-
tico, bem trajado, que se apresentou como 
proprietário do estabelecimento, confes-
sando a sua alegria e satisfação em receber 

jornalistas que escrevem sobre turismo.
Tratava-se de Wirto Schaeffer, 60 anos, 

um bem sucedido empresário do setor 
hoteleiro, com forte ligação com o turismo. 
Disse-me ele, “você que é um jornalista do 
setor de  turismo, com certeza vai gostar e 
divulgar o projeto que idealizei e que estou 
coordenando com os prefeitos das Serras 
Catarinense e Gaúcha.  Esse é  um novo e 
fascinante  atrativo turístico, no qual estou 
trabalhando com muito empenho”, salien-
tou, desenrolando o mapa e pendurando-o 
na parede.

FORÇA  POLÍTICA  PLURIPARTIDÁRIA

EMENDAS  PARLAMENTARES

“Nesses quase dois anos, fomos em busca  
dos recursos, para que pudéssemos atender 
a reivindicação dos produtores rurais, e tam-
bém para adquirirmos mais retroescavadei-
ras, com objetivo de ampliar e melhorar os 
nossos serviços, nas áreas urbana e rural”, 

destacou o prefeito. Juliano agradeceu aos 
vereadores, presidentes de partidos, e se-
cretários, que apoiaram a iniciativa na busca 
do dinheiro, conquistado junto a deputados e 
senadores, que a pedido, detinaram emendas 
ao Orçamento Geral da União (OGU).

O prefeito agradeceu também o empenho 
dos deputados e senadores que atenderam 
aos pleitos do município: - deputado, Celso 
Maldaner (MDB), que indicou emenda de R$ 
200 mil; ex-senador, Dalírio Beber (PSDB),  
com emenda indicada ainda em  2018, no valor 

de R$  150 mil; Carlos Chiodini (MDB), emenda 
de R$ 140 mil; Darci de Matos (PSD), emenda 
de R$ 200 mil; senador Esperdião Amin (PP), 
emenda de R$ 150 mil; e o ex-deputado fede-
ral, Mauro Mariani (MDB), destinou ainda em 
2018,  emenda no valor de R$  250 mil.

Durante o congresso da 
Abrajet, Wirto Schaef-
fer , apresentou aos 
jornalistas de todo o 
Basil, o mapa turístico da 
Rota dos Jesuítas, junto 
com o prefeito de Urubici, 
Antônio Zilli (à direita)  e 
o presidente da Abrajet 
Nacional, Evandro Novak 
(à esquerda) 

Wirto apontou o indicador para uma grossa 
linha traçada no mapa, que permeia os prin-
cipais atrativos turísticos entre os destinos 
de Urubici, no alto da serra, ligando o Sul do 
Estado, com os municípios de Siderópolis, 
Treviso, Nova Veneza, Forquilhinha, e com 
municípios gaúchos que fazem parte do pro-
jeto. O “traçado” com as suas belezas naturais 
e potencial turístico cultural, gastronômico e 

vitivinicultura.  Wirto Shaeffer, CEO do Urubici 
Park Hotel, salientou que, a viabilidade do 
projeto só se dará a partir da conclusão das 
obras da BR 285, no trecho que liga Timbé 
do Sul a São José dos Ausentes-RS, na região 
dos aparados da serra, com extensão de nove 
quilômetros. Ele é CEO do Urubici Park Hotel, 
onde ficaram hospedados os jornalistas que 
integram o Conselho Nacional da Abrajet.

Na semana passada, familiares de Da. 
Zulmira Alves Cordeiro (na foto, em 
primeiro plano, sentada),  reuniram-se 
para prestar uma  bonita homenagem 
à matriarca da família, que comemorou 
87 anos de vida. Estavam presentes, 

PARABÉNS Da. ZULMIRA 

os filhos de Da. 
Zulmira, Izonete 
Cordeiro Beninca, 
Ivonete Lourdes 
Bendlin, Isaurino 
Cordeiro, Ione 
Cordeiro, Ivone 
Cordeiro, Aurélio 
Reato Cordeiro e 
Salete Aparecida 
Cordeiro. E, ainda 

os netos, Júnior, Alecsandra, Simone, 
Micheli, Roni, Lilian, Daneil, Willian, Mar-
jore, Paulo e Cleoci. Via coluna, seguem 
os nossos sinceros parabéns à nobre 
e querida aniversariante, com votos de 
saúde e vinda longa.
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ANIVERSARIANTES

31 DE JANEIRO
Sueli G. Gonçalves
Helena Popovicz

Amanda Maria Chagas
Araci da Silva

01 DE FEVEREIRO
Sandra Ribas
Patrick Rank

Marcos Eduardo Vieira
Kléber Luis

Gerson Onorato Catonio

02 DE FEVEREIRO
Katia Regiane Ferreira

Vanderley Bechel
Oseas Jarenzuck
Giseli poltronieri
Gizela Jarschel

03 DE FEVEREIRO
Lenira Fuck Oliskoviscz

Felix Irineu Dubiela
Sebastião Alves de Oliveira

Walfrido Hansch
Inês Dunke Staskovian 

Vilson Granemann Costa

04 DE FEVEREIRO
Elza Scaronto
Adão Borges

Moacir Scheuer
Maria Erli Grefin kolher

Roseli de Fatima Schermack
Ronaldo Woitexen

Ednilse Alves

05 DE FEVEREIRO
Rosane da Silva do Prado

Clara Alves de Souza
Maria Lucia Pedrassani

Camila Sampaio
Everilda Pereira da Cruz

Janine Ribeiro Sphair Watzko

06 DE FEVEREIRO
Sônia Brautl Novack

Bertoldo Kohler - Foto Avenida
Sandra Gomes Schultz

Amanda Furst
Luis Carlos Carvalho da Silva

Esaul Carvalho
Nelci Terezinha Titon

Vanessa Barbosa

Fotos para esta coluna
até meio-dia de quarta-feiraENFOQUE

VOCÊ EM FOCO

Sofia Greschechen  Ferreira Dias, vai apagar as velinhas no 
dia 2, para comemorar seus 4 aninhos, quem deseja felici-
dades são seus pais e toda sua família. “Filha, fazem quatro 
anos que minha vida ganhou um sentido maior. Você chegou 
para me completar e mostrar o amor mais puro que existe. 
Sou eternamente grata a Deus, e peço que Ele te abençoe 
todos os dias. Quero sempre estar ao seu lado, sendo uma 
mãe presente em tudo. Espero ter muita sabedoria para te 
educar e mostrar tudo de bom que a vida tem para te ofe-
recer. Que você seja muito feliz. Parabéns minha pequena”.

Andre Pangratz Graff apaga as velinhas no dia 
02. Que seu mundo se encha de cores e alegrias 
para comemorar mais um ano da sua vida. São 
os desejos de seus pais Suellen e Jair, que desejam 
muitas bênçãos e Felicidades ao querido filho.

Helena Popovicz comemora hoje, 31, mais um 
aniversário. Que você possa ter muitos anos 
de vida, abençoados e felizes, e que estes dias 
futuros sejam todos de harmonia, paz e desejos 
realizados. São os desejos de seus filhos, genros, 
noras e netos, e de seu marido Arnaldo Popovicz.

O mês começa com festa no jornal Correio do Norte. Quem 
apaga as velinhas amanhã é a nossa querida Samara 
Greschechen. Que você possa contagiar por muitos anos a 
todos com o seu riso sincero, seu jeito meigo e sua amiza-
de. Toda a equipe deseja a ti dias infinitos de felicidade e 
amor. Muito sucesso em tudo o que fizer. Feliz Aniversário.

No domingo quem comemora seus 10 anos é 
a Pietra Izabela. Que você possa sempre estar 
sorrindo e nunca perca o brilho no teu olhar. 
Parabéns por mais um ano de vida. São os 
desejos de sua mãe Luana, seu pai Joelcio e 

de seus avós.

Michele Greschechen Burghardt, faz aniver-
sário dia 3. Que os sentimentos mais puros se 
concretizem em gestos de bondade, e o amor 
encontre abertas as portas do seu coração. 
Quem deseja felicidades é seu esposo Ariel e 

toda sua família.

Parabéns ao casal José Almir e Terezinha da 
Silva que no dia 30/01 comemorou 49 anos 
de casamento. Felicidades ao casal, desejos de 
toda família, filhos, noras, netos e bisneto!!!

Maristela Greschechen comemorou no dia 25 sua 
formatura em Licenciatura em Pedagogia pelo Centro 
Universitário Uninter, aconteceu no Canoinhas Tênis 
Clube. Muito sucesso na sua vida profissional! Para-
béns pela conquista! São os votos de toda sua família.

Família Cunher parabeniza Vitoria Leal pelos 
seus 18 anos no dia 27. Muito sucesso nesta 
nova etapa da sua vida. Amamos demais você 

nossa futura médica!!

Dia 01 comemora 62 anos de casados o casal 
Thomas Theodorovitz Filho e Célia Pazda The-
odorovitz. Seus filhos, noras, netos e bisnetos 

parabenizam pela data!

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



10 CORREIO DO NORTE -  CANOINHAS, 31 DE JANEIRO DE 2020LOCAL

FALA CIDADÃO
A VEZ E A VOS DO LEITOR

MANDE SEU RECADO:
e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com

FONE: 3622-1571  |  WHATSAPP: 98865-7880

Fala Cidadão é um quadro que tem por objetivo permitir que o leitor tenha seu espaço e possa se manifestar trazendo sua visão da cidade, reclamações, sugestões, 
dúvidas, elogios ou qualquer coisa que deseja, portanto o que é publicado nesta página não se trata da visão do jornal, e sim de pessoas da comunidade.

ESTACIONAMENTO 
ROTATIVO

As regras do estacionamento Rotativo em canoinhas estão sendo motivo de discussão. 
A população, atenta às mudanças desde o início, está se sentindo prejudicada pelo não 
cumprimento, por parte da empresa, da tolerância de 10 minutos e das vagas de curta 
duração. De acordo com a empresa responsável, amplamente divulgado por este veículo de 
comunicação, as vagas de Curta Duração permitem que os motoristas possam estacionar 
nas extintas “vagas de farmácia” por até 15 minutos, com o pisca alerta do veículo acionado. 

A mudança trouxe a não obrigatoriedade de usar exclusivamente a vaga para compras 
nas farmácias, com isso, elas estão sempre ocupadas. A extinção dessas vagas segue a 
legislação brasileira, mas não agradaram os usuários dos estabelecimentos. “Eu precisava 
ir na farmácia, mas não tinha vaga na frente. Estacionei em outra vaga e deixei o pisca ligado. 
Quando voltei, a moça estava verificando a situação do meu carro, e mesmo vendo que eu 
estava com as sacolas da farmácia, imprimiu a notificação. Isso é injusto com aqueles que 
precisam rapidinho comprar algo”, argumenta uma assinante. 

REPRODUÇÃO

PORTÃO 
FECHADO

CASAS 
ABANDONADAS
Na edição passada, o Fala Cidadão publicou uma 
reclamação de uma internauta referente às ca-
sas populares na rua Miguel Bredum que estão 
abandonadas. Em nota, a Secretaria Municipal de 
Habitação esclareceu que as unidades habitacio-
nais mencionadas não são de responsabilidade 
no Município. 

“Ou seja, as unidades contratadas via Caixa 
Econômica Federal tiveram seus registros de com-
pra e venda cancelados na matrícula, após decisão 
judicial favorável à Caixa. Assim, a propriedade 
destes imóveis retornou ao Fundo de Arrenda-
mento Residencial (FAR) sendo reintegradas em 
favor da Caixa.  

O Governo de Canoinhas é o principal inte-
ressando em repassar as unidades para outras 
famílias. Se tivesse controle sobre a posse das 
unidades, os imóveis já estariam beneficiando fa-
mílias canoinhenses. A Caixa informou à Secretaria 
de Habitação que as unidades serão leiloadas – de 
acordo com o a Lei 9.514/97. 

Ainda assim, por meio da Secretaria de Meio 
Ambiente, a limpeza do terreno foi realizada na 
semana passada. Reiteramos nossa preocupação 
com a situação das famílias que precisam de mo-
radia e por isso estamos em contato direto com a 
Caixa para que estas situações sejam resolvidas 
favorecendo o interesse público”, explica a nota.

Alguns candidatos do Processo Seletivo 
para Contratação Temporária de Profissio-
nais da Prefeitura Municipal de Irineópolis, 
que aconteceu no último domingo, 26, se 
sentiram prejudicados ao chegarem no local 
e encontrarem os portões fechados. Nosso 
leitor alega que algumas pessoas cumpri-
ram com o horário antecipado de chegada 
no local, mas não puderam realizar a prova. 

“No edital a prova começaria às 09h30 
e a antecedência pedida era de no mínimo 
15 minutos antes das provas, porém não 
especificava que o portão seria fechado 
antes!”, argumenta. 

O edital especifica, no item 5.3, que “não 
será permitida a realização da prova em data, 
local e horário diferentes do estabelecido, 
seja qual for o motivo alegado”. Em nota, a 
prefeitura afirmou que cumpriu com o horá-
rio estipulado de fechamento dos portões, 
conforme o edital do Processo Seletivo. 

Nesse sentido, as orientações para os 
Concursos é de que o candidato ajuste o reló-
gio com o horário oficial de Brasília, e esteja 
no local antes do fechamento dos portões 
para que não haja tumultos e não atrase a 
aplicação das provas, bem como não se sinta 
prejudicado com possíveis contratempos.
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SANTA  CATARINA  DESCARTA  CASOS 
SUSPEITOS  DO  CORONAVÍRUS

EPIDEMIA: Em coletiva de impressa, na tarde de quarta-feira, 29, o Ministério da Saúde atualizou as informações sobre a situação do novo 
vírus no país. Até então, Santa Catarina tinha dois casos suspeitos. Na manhã de quinta-feira, 30, a DIVE- SC por meio de uma nota, divulgou 

que os resultados dos exames de ambos suspeitos deram positivo para a gripe Influenza B.

Saúde, João Gabbardo, em cole-
tiva de imprensa realizada nesta 
quarta-feira, 29, em Brasília (DF). 
Na ocasião foram atualizados os 
casos suspeitos do novo coro-
navírus. Até aquele momento, 
Santa Catarina tinha dois casos 
que se enquadraram na atual 
definição de caso suspeito para 
nCoV-2019 (o novo coronavírus), 
estabelecida pela Organização 
Mundial da Saúde (OMS).

A Secretaria de Saúde Santa 

Catarina (SES) por meio da 
Diretoria de Vigilância Epide-
miológica (DIVE/SC), informou 
em nota, na manhã de ontem, 
30, que os dois casos suspeitos 
do coronavírus divulgados na 
coletiva, já foram descartados. 
Os resultados do Laboratório 
Central de Saúde Pública (La-
cen/SC) deram positivo para 
Influenza B (gripe).

Os pacientes, um casal que 
mora em São José/SC, viajaram 

no dia 26 de dezembro de 2019 e 
retornaram no dia 12 de janeiro 
de 2020. Eles partiram de São 
Paulo com destino a Bangkok, 
fizeram conexão em Madri e es-
cala em Pequim, capital chinesa, 
onde passaram 12 horas.

A mulher de 29 anos come-
çou a apresentar sintomas no 
dia 25 de janeiro e o homem, 28 
anos, no dia 28 de janeiro. Am-
bos procuraram atendimento 
médico na terça-feira, 28, na UPA 

Continente em Florianópolis, 
com falta de ar, dores muscula-
res, febre, tosse e coriza. Após o 
atendimento, os pacientes tive-
ram alta e receberam instruções 
para permanecerem em isola-
mento em suas residências, sem 
receber visitas ou sair de casa 
para lugares públicos. O teste foi 
realizado pelo Lacen, que confir-
mou nesta quarta-feira, 29, que 
eles foram infectados pelo vírus 
influenza B, da gripe.■

O Mi n i s t é r i o  d a 
Saúde passará a 
atualizar as in-
formações sobre 

a situação do novo coronavírus 
no Brasil diariamente. A infor-
mação foi dada pelo secretário-
-executivo do Ministério da 

VANESSA AQUINO
Agência Saúde
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VOCÊ PRECISA SABER

CONJUNTO FERROVIÁRIO 
DE MARCÍLIO DIAS

COMEÇA A SER RESTAURADO

O Conjunto 
Ferrovi-
ár io  de 
Marcílio 
D i a s  é 
t o m b a -

do como Patrimônio Cultural 
Ferroviário do Instituto do Pa-
trimônio Histórico e Artístico 
Nacional (Iphan) no âmbito da 
Lei 11.483/2007, e, portanto, é 
de responsabilidade do órgão. 
O início das tratativas para o 
processo de restauração das 
três edificações se deu ainda no 
ano de 2008. 

De acordo com a arquiteta do 
Iphan, Cristiane Galhardo Biazin, 
naquela época não foi possível a 
conclusão do projeto. Em 2012 o 
projeto executivo foi retomamos 
e foi finalizado no ano de 2016. 
A partir de então o instituto 
começou a buscar recursos para 
executar a obra. 

“Mas como não é tão fácil 
assim, o tempo foi passando. 
Até que no ano passado, abriu 
o edital do Fundo de Defesa 
dos Direitos Difusos, que é do 
Ministério da Justiça, a gente 
inscreveu o projeto, e consegui-
mos o recurso para viabilização 
da obra”, contou. 

Foi somente em julho do ano 
de 2019, que o Iphan anunciou 
a abertura do processo licita-
tório visando a contratação 
de serviços especializados de 
arquitetura e engenharia para 
realização de obra de restauro 
emergencial no Conjunto Fer-
roviário de Marcílio Dias. 

A empresa Albatroz, de Curi-
tiba, venceu a licitação, ficando 
responsável recuperação da 
integridade física do imóvel 
tombado. Ela tem até 365 dias 
para a execução total do ser-
viço, contados a partir da data 
de assinatura do contrato. O 
investimento total inicial é de 
R$ 2,3 milhões.

As obras, então, iniciaram no 

final do ano passado, e avançam 
conforme o planejado. No entan-
to, nesse período, entre a época 
de elaboração do projeto até o 
início das obras, as edificações 
sofreram depredação. Segundo 
a arquiteta, a estação de pas-
sageiros e terminal de cargas 
(armazém) estão mais conser-
vados, já o restaurante está em 
condições precárias. 

“As condições de conser-
vação do restaurante foi uma 
evolução muito rápida de degra-
dação. Quando a gente começou 
o projeto, ele não estava em 
ruinas, como está hoje. Ele vai 
precisar de mais cuidado do que 
o previsto”, comentou. Além do 
tempo, teve atos de vandalismo 
como a queima de parte de ma-
deira, e furto de janelas e peças.  

De acordo com o Iphan, o 
conjunto é composto por duas 
edificações inteiramente em ma-
deira, a Estação e Restaurante, 
e uma em alvenaria, o armazém. 
Os rumores de que o restauran-

BRUNA WERLE
Canoinhas

PATRIMÔNIO: Palco de enredos memoráveis da história de Canoinhas e região, o Conjunto Ferroviário de Marcílio Dias, 
com seus quase 107 anos, começa a recuperar sua identidade. Abandonado durante anos pelos órgãos públicos, e alvo 
de atos de vandalismo e furtos, o Patrimônio Cultural Ferroviário, somente no último trimestre do ano passado, o 
espaço passou a receber equipamentos, maquinários e visitas frequentes da empresa responsável pelo restauro.

te seria derrubado e construído 
novamente de forma mista foi 
desmentido pela arquiteta, que 
explicou que isso descaracte-
rizaria o trabalho de restauro. 
“Não faz o menor sentido mu-
dar o sistema construtivo. Se 
precisar ser derrubado, será 
reconstruído exatamente como 
era”, conta. 

Como o restaurante será no-
vamente aberto, para atender as 
demandas da vigilância sanitária 
e ter o aval de funcionamento do 
Corpo de Bombeiros, atrás da 
estrutura está sendo construída 
a cozinha, banheiros, despensa 
e central de gás.  

A empresa Albatroz, é espe-
cializada em restauros. O arqui-
teto da empresa Claudio Forte 
Maiolino, comenta que restauro 
é necessário restabelecer o 
mais próximo possível a obra ori-
ginal. Por isso serão mantidos 
o máximo de elementos de sua 
identidade original. Mas, devido 
à falta de preservação e cuidado, 

grande parte da madeira do res-
taurante será substituída. 

“Vamos aproveitar todo o 
madeiramento que for possível. 
As estruturas de telhado, as 
mãos francesas, as peças que 
estiverem em condições serão 

aproveitadas. Isso é restauro. 
Se eu jogar no chão e fizer um 
novo, não é restauro, é reforma”, 
explica Maiolino. 

Atualmente a edificação 
está escorada, para não cair, 
serão tiradas as telhas, coberta 

com lona e então começarão a 
separar a estrutura. O que está 
comprometido será substituído 
por madeira da mesma sessão. 
“Essa madeira não existe no Sul, 
então eu preciso serrar a madeira 
lá no Norte do país, para trazer a 
madeira na mesma bitola, porque 
elas não existem mais”. 

Seguindo o trabalho previsto 
no projeto, as telhas e portas do 
armazém já foram retiradas, se-
lecionadas e enviadas para a mar-
cenaria. Os anexos, modificações 
que foram feitas ao longo dos 
anos, também foram retiradas. 
Segundo o arquiteto, o projeto é 
apenas uma definição de critérios 
de intervenção.

“Mas as vezes quando você 
vai desmontar alguma coisa, 
você acha um negócio que não 
estava previsto. Nos trabalhos 
de restauro, você não sabe de 
antemão o que tem dentro da 
obra. Vai descobrindo na hora 
que vai fazendo.

Para manter a originalidade 
das edificações, e ao mesmo tem-
po, estar encaixado nos padrões 
de segurança atuais, das instala-
ções elétricas e hidráulicas, o que 
não ficará visível, serão moder-
nas, o que ficará visível, e puder 
ser recuperado, será mantido, 
assim como as cores e detalhes. 

“O traço que faz o re-
boco daquela parede é 
antigo. Então nós tiramos 
um pedaço, mandamos 
para um laboratório, que 
vai fazer o desmonte dele 
e vai dizer: esse reboco 
tem essa areia, tanto de 
cimento, tanto de cal. En-
tão estamos preparando 
um ensaio da argamassa 
que vai voltar ali, que 
terá de ter a mesma ca-
racterística original. Em 
cada pedacinho da obra, 
estaremos procurando 
informações para ser o 
mais fiel possível ao que 
foi feito na época”

- explica Maiolino.

ACOMPANHANDO
AS OBRAS

A restauração do conjunto ferro-
viário foi uma das bandeiras do 
Correio do Norte no ano passado. 
Por diversas vezes, publicamos 

Equipe de trabalhadores:  Airton Fernandes, Sebastião Orlei Batista,
Milton Rodrigues, Tadeu Saruvae e Daniel Felipe Santana

As obras de restauro já estão em andamento desde o final do ano passado

O restaurante encontra-se em condições precárias

Arquitetos Claudio Forte Maiolino e
Cristiane Galhardo Biazin

As telhas e portas do armazém
já foram retiradas

FÁTIMA SANTOS

FÁTIMA SANTOS

FÁTIMA SANTOS

BRUNA WERLE BRUNA WERLE

matérias e notícias sobre o aban-
dono por parte do poder público 
e o andamento do processo li-
citatório. Mas, desde o início as 
primeiras visitas do engenheiro 
da empresa, e início das obras, a 
professora e fotógrafa Fátima 
dos Santos acompanha a equipe 
da Albatroz. 

Natural do distrito, a alegria 
em ver o conjunto retomar sua 
identidade é que a motiva diaria-
mente registrar a evolução dos 
trabalhos e publicar as fotos em 
seu blog. Compreendendo a im-
portância da preservação de locais 

e memórias fotográficas, Fátima 
pretende montar um álbum de 
fotos para que as futuras gera-
ções tenham acesso a história o 
distrito em mãos. As fotos dessa 
reportagem são de autoria dela.

HISTÓRIA PARA
PRESERVAR

No dia 1º de abril de 1913 inaugura-
-se a Estação Ferroviária de Canoi-
nhas, com 326,288 km, a Linha 
de São Francisco que ia até Três 
Barras. De acordo com o site Esta-

ções Ferroviárias, em 1917 a linha 
atinge Porto União da Vitória, de 
onde deveria continuar até atingir 
Foz do Iguaçu, mas esse trecho 
jamais foi construído. A linha se 
entronca com o Tronco Sul em Ma-
fra e com a antiga Itararé-Uruguai 
em Porto União da Vitória.

A estação de Marcílio Dias foi 
atacada e incendiada durante a 
guerra do Contestado, no mes-
mo ano de sua inauguração. A 
estação, junto com mais cinco da 
linha São Francisco, foi invadida 
durante os conflitos do Coronel 
Fabrício e seus bandoleiros, que 

queriam a criação do Estado do 
Iguaçu, que compreendia a zona do 
antigo Contestado, em 1927 e 1928.

Depois de 20 anos da Estação 
chegar em Marcílio, em 1930, foi 
aberta o curto ramal de Canoinhas. 
Até então, conta Adair, os passagei-
ros que desembarcavam na Esta-
ção, pernoitavam no Hotel de seus 
avós, para que pela manhã, pudes-
sem seguir viagem até a cidade. 
Com a chegada do Ramal, os 4.340 
km entre o distrito e Canoinhas as 
idas e vindas ficaram mais fáceis. A 
nova estação de Canoinhas passou 
a ser a da ponta do ramal.

Ao todo eram 10 minutos de 
viagem. Às 9h50 a locomotiva 
saía de Canoinhas e chegava às 
10h em Marcílio. Às 10h50 saía da 
Estação rumo à cidade, para às 
11h desembarcarem lá. À tarde os 
horários eram às 16h50 de Marcílio 
á Canoinhas e às 17h40 o retorno 
para o conjunto ferroviário. O ramal 
foi desativado para passageiros no 
final dos anos 1960 e desativado 
definitivamente em 1976.

A LENDA DA NOIVA

A estação é o cenário de uma das 
mais marcantes lendas urbanas 
de Canoinhas. Todo canoinhense 
já ouviu a triste história da moça 
que, no dia do seu casamento, foi 
abandonada pelo noivo. A decepção 
foi tão grande que a noiva se jogou 
da ponte da ferrovia, cometendo 
suicídio. Segundo a lenda, baseada 
em relatos dos moradores, o espí-
rito da jovem ronda as mediações 
da estação ferroviária até os dias 
de hoje. ■
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VOCÊ PRECISA SABER

CONJUNTO FERROVIÁRIO 
DE MARCÍLIO DIAS

COMEÇA A SER RESTAURADO

O Conjunto 
Ferrovi-
ár io  de 
Marcílio 
D i a s  é 
t o m b a -

do como Patrimônio Cultural 
Ferroviário do Instituto do Pa-
trimônio Histórico e Artístico 
Nacional (Iphan) no âmbito da 
Lei 11.483/2007, e, portanto, é 
de responsabilidade do órgão. 
O início das tratativas para o 
processo de restauração das 
três edificações se deu ainda no 
ano de 2008. 

De acordo com a arquiteta do 
Iphan, Cristiane Galhardo Biazin, 
naquela época não foi possível a 
conclusão do projeto. Em 2012 o 
projeto executivo foi retomamos 
e foi finalizado no ano de 2016. 
A partir de então o instituto 
começou a buscar recursos para 
executar a obra. 

“Mas como não é tão fácil 
assim, o tempo foi passando. 
Até que no ano passado, abriu 
o edital do Fundo de Defesa 
dos Direitos Difusos, que é do 
Ministério da Justiça, a gente 
inscreveu o projeto, e consegui-
mos o recurso para viabilização 
da obra”, contou. 

Foi somente em julho do ano 
de 2019, que o Iphan anunciou 
a abertura do processo licita-
tório visando a contratação 
de serviços especializados de 
arquitetura e engenharia para 
realização de obra de restauro 
emergencial no Conjunto Fer-
roviário de Marcílio Dias. 

A empresa Albatroz, de Curi-
tiba, venceu a licitação, ficando 
responsável recuperação da 
integridade física do imóvel 
tombado. Ela tem até 365 dias 
para a execução total do ser-
viço, contados a partir da data 
de assinatura do contrato. O 
investimento total inicial é de 
R$ 2,3 milhões.

As obras, então, iniciaram no 

final do ano passado, e avançam 
conforme o planejado. No entan-
to, nesse período, entre a época 
de elaboração do projeto até o 
início das obras, as edificações 
sofreram depredação. Segundo 
a arquiteta, a estação de pas-
sageiros e terminal de cargas 
(armazém) estão mais conser-
vados, já o restaurante está em 
condições precárias. 

“As condições de conser-
vação do restaurante foi uma 
evolução muito rápida de degra-
dação. Quando a gente começou 
o projeto, ele não estava em 
ruinas, como está hoje. Ele vai 
precisar de mais cuidado do que 
o previsto”, comentou. Além do 
tempo, teve atos de vandalismo 
como a queima de parte de ma-
deira, e furto de janelas e peças.  

De acordo com o Iphan, o 
conjunto é composto por duas 
edificações inteiramente em ma-
deira, a Estação e Restaurante, 
e uma em alvenaria, o armazém. 
Os rumores de que o restauran-

BRUNA WERLE
Canoinhas

PATRIMÔNIO: Palco de enredos memoráveis da história de Canoinhas e região, o Conjunto Ferroviário de Marcílio Dias, 
com seus quase 107 anos, começa a recuperar sua identidade. Abandonado durante anos pelos órgãos públicos, e alvo 
de atos de vandalismo e furtos, o Patrimônio Cultural Ferroviário, somente no último trimestre do ano passado, o 
espaço passou a receber equipamentos, maquinários e visitas frequentes da empresa responsável pelo restauro.

te seria derrubado e construído 
novamente de forma mista foi 
desmentido pela arquiteta, que 
explicou que isso descaracte-
rizaria o trabalho de restauro. 
“Não faz o menor sentido mu-
dar o sistema construtivo. Se 
precisar ser derrubado, será 
reconstruído exatamente como 
era”, conta. 

Como o restaurante será no-
vamente aberto, para atender as 
demandas da vigilância sanitária 
e ter o aval de funcionamento do 
Corpo de Bombeiros, atrás da 
estrutura está sendo construída 
a cozinha, banheiros, despensa 
e central de gás.  

A empresa Albatroz, é espe-
cializada em restauros. O arqui-
teto da empresa Claudio Forte 
Maiolino, comenta que restauro 
é necessário restabelecer o 
mais próximo possível a obra ori-
ginal. Por isso serão mantidos 
o máximo de elementos de sua 
identidade original. Mas, devido 
à falta de preservação e cuidado, 

grande parte da madeira do res-
taurante será substituída. 

“Vamos aproveitar todo o 
madeiramento que for possível. 
As estruturas de telhado, as 
mãos francesas, as peças que 
estiverem em condições serão 

aproveitadas. Isso é restauro. 
Se eu jogar no chão e fizer um 
novo, não é restauro, é reforma”, 
explica Maiolino. 

Atualmente a edificação 
está escorada, para não cair, 
serão tiradas as telhas, coberta 

com lona e então começarão a 
separar a estrutura. O que está 
comprometido será substituído 
por madeira da mesma sessão. 
“Essa madeira não existe no Sul, 
então eu preciso serrar a madeira 
lá no Norte do país, para trazer a 
madeira na mesma bitola, porque 
elas não existem mais”. 

Seguindo o trabalho previsto 
no projeto, as telhas e portas do 
armazém já foram retiradas, se-
lecionadas e enviadas para a mar-
cenaria. Os anexos, modificações 
que foram feitas ao longo dos 
anos, também foram retiradas. 
Segundo o arquiteto, o projeto é 
apenas uma definição de critérios 
de intervenção.

“Mas as vezes quando você 
vai desmontar alguma coisa, 
você acha um negócio que não 
estava previsto. Nos trabalhos 
de restauro, você não sabe de 
antemão o que tem dentro da 
obra. Vai descobrindo na hora 
que vai fazendo.

Para manter a originalidade 
das edificações, e ao mesmo tem-
po, estar encaixado nos padrões 
de segurança atuais, das instala-
ções elétricas e hidráulicas, o que 
não ficará visível, serão moder-
nas, o que ficará visível, e puder 
ser recuperado, será mantido, 
assim como as cores e detalhes. 

“O traço que faz o re-
boco daquela parede é 
antigo. Então nós tiramos 
um pedaço, mandamos 
para um laboratório, que 
vai fazer o desmonte dele 
e vai dizer: esse reboco 
tem essa areia, tanto de 
cimento, tanto de cal. En-
tão estamos preparando 
um ensaio da argamassa 
que vai voltar ali, que 
terá de ter a mesma ca-
racterística original. Em 
cada pedacinho da obra, 
estaremos procurando 
informações para ser o 
mais fiel possível ao que 
foi feito na época”

- explica Maiolino.

ACOMPANHANDO
AS OBRAS

A restauração do conjunto ferro-
viário foi uma das bandeiras do 
Correio do Norte no ano passado. 
Por diversas vezes, publicamos 

Equipe de trabalhadores:  Airton Fernandes, Sebastião Orlei Batista,
Milton Rodrigues, Tadeu Saruvae e Daniel Felipe Santana

As obras de restauro já estão em andamento desde o final do ano passado

O restaurante encontra-se em condições precárias

Arquitetos Claudio Forte Maiolino e
Cristiane Galhardo Biazin

As telhas e portas do armazém
já foram retiradas

FÁTIMA SANTOS

FÁTIMA SANTOS

FÁTIMA SANTOS

BRUNA WERLE BRUNA WERLE

matérias e notícias sobre o aban-
dono por parte do poder público 
e o andamento do processo li-
citatório. Mas, desde o início as 
primeiras visitas do engenheiro 
da empresa, e início das obras, a 
professora e fotógrafa Fátima 
dos Santos acompanha a equipe 
da Albatroz. 

Natural do distrito, a alegria 
em ver o conjunto retomar sua 
identidade é que a motiva diaria-
mente registrar a evolução dos 
trabalhos e publicar as fotos em 
seu blog. Compreendendo a im-
portância da preservação de locais 

e memórias fotográficas, Fátima 
pretende montar um álbum de 
fotos para que as futuras gera-
ções tenham acesso a história o 
distrito em mãos. As fotos dessa 
reportagem são de autoria dela.

HISTÓRIA PARA
PRESERVAR

No dia 1º de abril de 1913 inaugura-
-se a Estação Ferroviária de Canoi-
nhas, com 326,288 km, a Linha 
de São Francisco que ia até Três 
Barras. De acordo com o site Esta-

ções Ferroviárias, em 1917 a linha 
atinge Porto União da Vitória, de 
onde deveria continuar até atingir 
Foz do Iguaçu, mas esse trecho 
jamais foi construído. A linha se 
entronca com o Tronco Sul em Ma-
fra e com a antiga Itararé-Uruguai 
em Porto União da Vitória.

A estação de Marcílio Dias foi 
atacada e incendiada durante a 
guerra do Contestado, no mes-
mo ano de sua inauguração. A 
estação, junto com mais cinco da 
linha São Francisco, foi invadida 
durante os conflitos do Coronel 
Fabrício e seus bandoleiros, que 

queriam a criação do Estado do 
Iguaçu, que compreendia a zona do 
antigo Contestado, em 1927 e 1928.

Depois de 20 anos da Estação 
chegar em Marcílio, em 1930, foi 
aberta o curto ramal de Canoinhas. 
Até então, conta Adair, os passagei-
ros que desembarcavam na Esta-
ção, pernoitavam no Hotel de seus 
avós, para que pela manhã, pudes-
sem seguir viagem até a cidade. 
Com a chegada do Ramal, os 4.340 
km entre o distrito e Canoinhas as 
idas e vindas ficaram mais fáceis. A 
nova estação de Canoinhas passou 
a ser a da ponta do ramal.

Ao todo eram 10 minutos de 
viagem. Às 9h50 a locomotiva 
saía de Canoinhas e chegava às 
10h em Marcílio. Às 10h50 saía da 
Estação rumo à cidade, para às 
11h desembarcarem lá. À tarde os 
horários eram às 16h50 de Marcílio 
á Canoinhas e às 17h40 o retorno 
para o conjunto ferroviário. O ramal 
foi desativado para passageiros no 
final dos anos 1960 e desativado 
definitivamente em 1976.

A LENDA DA NOIVA

A estação é o cenário de uma das 
mais marcantes lendas urbanas 
de Canoinhas. Todo canoinhense 
já ouviu a triste história da moça 
que, no dia do seu casamento, foi 
abandonada pelo noivo. A decepção 
foi tão grande que a noiva se jogou 
da ponte da ferrovia, cometendo 
suicídio. Segundo a lenda, baseada 
em relatos dos moradores, o espí-
rito da jovem ronda as mediações 
da estação ferroviária até os dias 
de hoje. ■
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FURTO E FUGA
Na madrugada desta terça-feira, 28, por volta das 01h30, policiais militares foram 
acionados, para deslocar até a Avenida dos Expedicionários, bairro Campo da 
Água Verde, onde um jovem estaria conduzindo um caminhão e estaria fugindo 
com sua namorada. 
Os policiais abordaram o veículo e constataram o fato. O condutor não possuía 
carteira de habilitação e o veículo estava com o licenciamento atrasado. A adoles-
cente foi entregue para seu pai. Diante dos fatos, foram feitos os procedimentos 
de trânsito e removido o caminhão para o pátio. Foi confeccionado o boletim de 
registro de ocorrência.

N a madrugada de do-
mingo, 26, policiais 
militares realizavam 
policiamento da 

Expo Três Barras. No final do even-
to, os policiais estavam orientando 
as pessoas e comerciantes que se 
retirassem do local, pois o evento já 
havia se encerrado. Em um trailer 
de bebidas, um homem começou 
a proferir palavras de baixo calão 
para guarnição. No momento, a 
guarnição tentou realizar a abor-
dagem do homem, porém ele re-
sistiu, tentando agredir os policiais 
e correu para tentar se evadir do lo-
cal. O segurança do evento, vendo 
que o homem estava se evadindo 

da guarnição, esticou seu braço e 
derrubou o homem. Os policiais 
imobilizaram o homem que estava 
alcoolizado. Ele sofreu lesões leves 
na cabeça e pequenos arranhões, 
pois a imobilização foi realizada 
no chão.  

No local também foi pego rela-
tos de pessoas que presenciaram 
o desacato e a resistência. Diante 
dos fatos a guarnição lavrou bole-
tim de ocorrência na modalidade 
Termo Circunstanciado (BO-TC), 
orientou o autor dos fatos sobre os 
procedimentos cabíveis, o mesmo 
assinou o termo de compromisso 
de comparecimento ao Fórum, 
sendo liberado posteriormente. ■

AGRESSÃO AO 
POLICIAL 
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SEGURANÇA
CANOINHAS E REGIÃO

A Polícia Rodoviária Federal realizou fiscalização intensa no último final de 
semana em vários pontos do Estado e flagrou 359 motoristas dirigindo sob 
efeito de álcool nas rodovias federais de Santa Catarina. 
Além da fiscalização de alcoolemia, outros 244 ocupantes de veículos foram 
flagrados sem cinto de segurança e 191 motoristas foram autuados (multados) 
por realizarem ultrapassagem em local proibido. Foram flagrados 43 veículos 
transportando crianças sem o uso do equipamento. No total, foram lavrados 
1.787 autos de infração no final de semana. A PRF também registrou 66 aci-
dentes com um saldo de 64 feridos e apenas uma morte no final de semana.

FISCALIZAÇÃO RODOVIÁRIA

Na terça-feira, 28, por volta das 14h20, policiais militares foram até a Rua 
Coronel Albuquerque, no centro de Canoinhas, para averiguar uma denúncia 
onde um homem estaria ameaçando populares com arma de fogo. 

No local o homem foi abordado e com ele foi encontrada uma arma de 
brinquedo, presa com uma cinta, na altura do abdômen. Questionado sobre a 
mesma, o homem relatou que usa a arma de brinquedo como uma forma de 
se proteger.

Aparentemente o homem sofre de problemas psicológicos. Diante do 
fato a arma de brinquedo foi apreendida e lavrado boletim de comunicação 
de ocorrência policial.

AMEAÇA A MÃO ARMADA

COLISÃO FRONTAL NA BR-116
No fim da tarde desta quarta-feira, 29, um grave acidente envolveu uma 
caminhonete Mitsubishi L200, de Caxias do Sul (RS) e um Renault Scênic, 
de Jaraguá do Sul na BR-116 em Mafra.

Ao todo, seis pessoas ficaram feridas e precisaram ser encaminhadas 
para o Hospital São Vicente de Paulo, em Mafra. O motorista do carro, 
ficou preso nas ferragens e precisou ser desencarcerado, mas devido aos 
ferimentos não resistiu e faleceu ao dar entrada no hospital.

Dos outros cinco feridos, três deram entrada no hospital em estado 
grave. A ocorrência foi atendida pelos bombeiros de Mafra e Itaiópolis, 
pela Auto Pista Planalto Sul e pela PRF.

TRÁFICO DE DROGAS
No domingo, 26, por volta das 18h10, policiais militares foram acionados para 
deslocar até a rua Etelvina Pereira Pires, no bairro São Cristóvão, em Três Barras. 

A guarnição estava com uma mulher que relatou que seu ex marido havia 
pego seu carro, emprestado para levar sua filha ao hospital. Quando ele retornou 
para casa, ele relatou ter deixado o carro, um smartphone e ainda ficou devendo 
300,00 para um suposto traficante. Os policiais deslocaram até a residência sus-
peita, e o carro estava em frente da casa com várias roupas e bitucas de cigarro 
de maconha no seu interior. Abordado o proprietário da casa, foram realizadas 
buscas pessoais, onde foi encontrado Crack. Feito buscas na residência do pai 
do autor, nada foi encontrado. O mesmo relatou que seu filho vende drogas e 
já pediu várias vezes que parasse de traficar. Diante dos fatos foi realizado os 
procedimentos cabíveis e conduzido os envolvidos para Delegacia de Polícia Civil.

Na noite de sábado, 25, por volta das 19h, o Corpo de Bombeiros foi acionado 
para atender uma ocorrência na rua Pedro Flores, na ponte que divide os 
municípios de Três Barras e São Mateus do Sul, onde um jovem havia se 
atirado nas águas do Rio Negro. Quando chegaram ao local, encontraram 
o automóvel da possível vítima. Ao se aproximar da margem do rio, ouviram 
gritos de socorro. Foi colocada a embarcação na água e outra equipe deslo-
cou pela mata as margens do rio.  

Após cerca de 500 metros, foi avistada uma pessoa caída no barranco. 
Era um homem de 30 anos. Ele encontrava-se com sinais vitais estáveis e 
sem lesões aparentes. Ele apresentava sinais de embriaguez e relatou estar 
sob efeito de drogas.

Foram realizados os procedimentos iniciais e ele não quis ser conduzido 
ao pronto atendimento para ser atendido pela equipe médica. O homem foi 
deixado aos cuidados da PM de Três Barras.

A ocorrência mobilizou duas guarnições dos bombeiros e uma da PM. 
Ao entrevistar a vítima, foi constatado que foi ele mesmo que realizou o 
acionamento do Corpo de Bombeiros e da PM com seu próprio telefone 
celular de forma anônima.

Confrontando as informações com o COBOM e COPOM, se confirmou 
a suspeita. Sendo assim foi registrado um boletim de ocorrência contra o 
homem por mobilizar recursos das Guarnições BM e PM sem tratar de 
emergência, causando transtornos ao serviço.

SOCORRO
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OBTUÁRIOOUTROS TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI fertokarski15@gmail.com

CANDINHA ZALESKI
DE CARVALHO
85 anos, faleceu quinta-feira, dia 30.
Velório: Igreja Nossa Senhora de Fátima. 
Sepultamento: sexta-feira, dia 24, às 09h, 
no Cemitério Municipal de Canoinhas.

INÁCIA SOARES
GURTINSKI
81 anos, faleceu quinta-feira, dia 30.
Velório: Capela Velatoria Santa Cruz. 
Sepultamento: sexta-feira, dia 24, às 09h, 
no Cemitério Municipal de Canoinhas.

CLEBER CASTRO
SANTIAGO
30 anos, faleceu quinta-feira, dia 23.
Velório: Sala de Velório do Bairro São 
Cristóvão. Sepultamento: sexta-feira, dia 
24, às 09h, no Cemitério Municipal de 
Três Barras.

TEREZINHA WILBERT 
ANTONOVISKI
86 anos, faleceu segunda-feira, dia 20.
Velório: Capela Mortuária São José.
Sepultamento: terça-feira, dia 20, às 09h, 
no Cemitério de Paula Pereira.

TEODORA PEREIRA
HOSTIN
94 anos, faleceu segunda-feira, dia 20.
Velório: Capela Mortuária São Cristóvão.
Sepultamento: segunda-feira, dia 20, 
às 17h, no Cemitério Municipal de Ca-
noinhas.

TEREZA 
PREZZOTTO
80 anos, faleceu sexta-feira, dia 17.
Velório: Centro de Velórios Unissel.
Sepultamento: sábado, dia 18, às 11h, no 
Cemitério de Marcílio Dias.

PUBLICADO EM
29 DE  JANEIRO DE 1948Há      anos

Uma imagem de 1888, em Curitiba (PR), no bairro Batel, mostrando o primitivo
Engenho Tibagi e o transporte de erva-mate através de barricas de madeira.

É com profundo pesar que comu-
nicamos o falecimento da mãe 
do vice-prefeito de Canoinhas, 
senhora Inácia Soares Gurtinski, 
ocorrido nesta quinta-feira, dia 30. 

O velório foi realizado ontem 
na capela Santa Cruz, e o sepul-
tamento será hoje no Cemitério 
Municipal de Canoinhas às 9h. 

Solidarizamos-nos com a 
família do vice-prefeito Renato 
Pike e com amigos neste mo-
mento tão triste. Pedimos a 
Deus conforto para que possam 
enfrentar esta imensurável dor 
com serenidade.

ESTADO DE SANTA CATARINA / PODER JUDICIÁRIO
Comarca - Canoinhas / 2ª Vara Cível - Unidade 100% Digital

Rua Duque de Caxias, 80, Centro - CEP 89460-000, Fone: (47) 3621-5617, Canoinhas-SC
E-mail: canoinhas.civel2@tjsc.jus.br

Juiz de Direito: Luiz Carlos Cittadin da Silva
Chefe de Cartório: Patrick Cezar Pionhievicz

EDITAL DE CITAÇÃO - USUCAPIÃO - RÉUS INSCRITOS E EVENTUAIS - COM PRAZO DE 20 
DIAS

Usucapião n. 0004277-54.2012.8.24.0015
Autor: Francisco de Assis Musolom /

Citando(a)(s): RÉUS INSCRITOS EM LUGAR INCERTO E EVENTUAIS INTERESSADOS
Descrição do(s) Bem(ns).Bem(ns): Um terreno urbano com a área total de 293,00 m² situado no Bairro 
Campo da Água Verde, Município e Comarca de Canoinhas-SC, com as seguintes confrontações; o 
NORTE, na extensão de 2,50 m, com terras de Rogério Paiano; ao SUL, na extensão de 10,80 m, com 
a rua Valdemiro Olsen; ao LESTE, na extensão de 32,40 m, com a Creche Municipal Branca de Neve;  
e ao OESTE, na extensão de 35,20 m, com terras do próprio autor. Prazo Fixado para a Resposta: 15 
dias. Pelo presente, a(s) pessoa(s) acima identificada(s), atualmente em local incerto ou não sabido, bem 
como seu(s) cônjuge(s), se casada(o)(s) for(em), confrontante(s) e aos eventuais interessados, FICA(M) 
CIENTE(S) de que neste Juízo de Direito tramitam os autos do processo epigrafado e CITADA(S) para
responder à ação, querendo, no lapso de tempo supramencionado, contado do primeiro dia útil seguinte 
ao transcurso do prazo deste edital. ADVERTÊNCIA: Se o réu não contestar a ação, será considerado 
revel e presumir-se-ão verdadeiras as alegações formuladas pelo autor (art. 344 do CPC). Será nomeado 
curador especial no caso de revelia (art. 257, IV do CPC). E para que chegue ao conhecimento de todos, 
partes e terceiros, foi expedido o presente edital, o qual será afixado no local de costume e publicado 1 
vez(es), com intervalo de 0 dias, na forma da lei.

Canoinhas (SC), 14 de maio de 2018.

Patrick Cezar Pionhievicz
Chefe de Cartório

Código de Normas da Corregedoria-Geral da Justiça - Art. 212
DOCUMENTO ASSINADO DIGITALMENTE

Lei n. 11.419/2006, art. 1º, § 2º, III, “a”
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CULTURA & AGENDA
CANOINHAS E REGIÃO

AGENDA DO
FIM DE SEMANA

Quando?
31/01/2020.
Onde?
Parque de Exposições,
PR 151,  km 34,
São Mateus (PR).
O que?
16º Rodeio Crioulo de 
Integração.

Quando?
31/01/2020.
Onde?
Village Lounge Bar.
O que?
Baile da Gaiola.

Quando?
De 31/01 à 02/02/2020.
Onde?
Bela Vista do Toldo.
O que?
10° Rodeio Crioulo 
Piquete Flávio Antônio 
de Lima Barreiros.

Quando?
01/02/2020.
Onde?
Igreja Matriz Nossa 
Senhora da Glória,
Bela Vista do Toldo.
O que?
Recepção do Novo 
Pároco Padre Valmir 
Pasa.

Quando?
01/02/2020.
Onde?
São Mateus do Sul - PR.
O que?
Baile de Rodeio com
Os Mateadores.

MISS E MISTER BRASIL TOP 
UNIVERSO TERÃO REPRESENTANTES 

DO PLANALTO NORTE NA DISPUTA
No último domingo, 26, aconteceu o concurso Miss e Mister Santa Catarina Top Universo, na cidade do 

norte catarinense de Campo Alegre, SC. O Planalto Norte foi representado por candidatos de Canoinhas 
e Major Vieira. Em primeiro lugar, ficou a caçadorese Mariele Jaques.

novamente na cidade de Campo Alegre, 
na região norte catarinense. Caso sejam 
classificadas, as candidatas entrarão na 
disputa a nível internacional.

Débora, em suas redes sociais expressou 
seu orgulho e gratidão pela participação no 
concurso. “Eu tenho só que agradecer por 
tudo que passei nesses últimos dias, pelas 
pessoas que conheci, pelo aprendizado 
que tive! Estou muito feliz e grata por esse 
segundo lugar, pois isso me deixou classi-
ficada para o Miss Brasil, representando 
o Planalto Norte Catarinense! ”, escreveu. 

As candidatas majorvienses, que con-
correm nas categorias teen e adulto, fir-
maram que participar do concurso está 
sendo cansativo, porém, gratificante. “É 
uma experiência única para nós, e motivo 
de orgulho levar o nome de Major Vieira a 

nível nacional. Esperamos também inspirar 
novas candidatas do município para que 
participem nos próximos anos, por que 
no final sempre vale a pena o esforço e a 
dedicação”, afirmam as candidatas.

Já Benâncio, que atualmente é ator no 
Rio de Janeiro, contou em sua rede social 
que sobre a experiência de desfilar pela 
primeira vez em um concurso de miss e 
mister. “Vou sentir saudades das amizades 
que fazemos nesse mundo a fora! Fiquei 
em quinto lugar, só tenho que agradecer as 
pessoas que me ajudaram, que estiveram 
comigo deste o início da minha preparação, 
muito obrigado mesmo! Foi maravilhoso 
representar Canoinhas, não foi fácil mas 
vou levar sempre comigo um aprendizado 
que faz a gente crescer cada vez mais”, 
enaltece. ■

R epresentando o Planalto 
Norte Catarinense, as can-
didatas Débora Pilotto, de 
Canoinhas, 23, Ariane Cássia 

Souza, 17, e Camila Wolter, 18, ambas de 
Major Vieira, participaram da etapa final do 
Concurso Miss e Mister Santa Catarina Top 
Universo, no último domingo, 26, ficando 
classificadas como, segunda, terceira e 
quarta colocadas respectivamente. O ca-
noinhense Lucas Benâncio, 25, também 
concorreu, mas ficou em quinto lugar. 

A próxima etapa da competição é o Miss 
Brasil Top Universo, que será realizada no 
mês de maio com data ainda a ser definida, 

DA REDAÇÃO
Local

Débora Pilotto,
segundo lugar na categria adulto

Ariane Cássia Souza, 
terceiro lugar na categoria Teen

Camila Wolter,
quarto lugar na categoria adulto

Lucas Benâncio,
quinto lugar na categoria adulto

ARQUIVO PESSOAL ASCOM/PMMJ ASCOM/PMMJ ARQUIVO PESSOAL
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MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

ethzie@gmail.comSTERN-ETH

FLASHES PARA STERN-ETH:
RELEMBRANDO 2019
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Publicação de editais somente
até as 18 horas de quarta-feira.EDITAIS

Fundação Hospitalar de Três Barras
Hospital Amigo da Criança
CNPJ: 83.627.596/001-81 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

A Fundação Hospitalar de Três Barras, através de seus representes legais, vem 
respeitosamente convocar seus conselheiros e comunidade em geral para Eleição 
da Novo Conselho Curador que realizar-se-á no dia 31 de março de 2020 as 
18:30 horas nas dependências do Hospital. Não havendo quórum na primeira 
convocação, fica estabelecida de acordo com o Estatuto a chamada para segunda 
convocação às 19:00 horas conforme ordem do dia: 

- Eleição do Conselho Curador 

Os interessados em participar dos destinos da Fundação Hospitalar de Três 
Barras, ou em concorrer a algum dos cargos eletivos, deverão se inscrever 
junto a Administração da Fundação Hospitalar de Três Barras, sito na Rua Ma-
noel Sardá-439, Bairro Km 02, munidos de cópia do CPF,RG,Título de Eleitor, 
comprovante de residência e das seguintes certidões: Certidão Negativa de 
Antecedentes Criminais e Certidão Negativa Civil (Federal e Estadual). O prazo 
para inscrição é de até 20 (vinte) dias anteriores à data da Assembleia da Eleição, 
com prazo final às 17:00 horas. 

Anderson Stocloski
Presidente

Fundação Hospitalar de Três Barras 

PODER JUDICIÁRIO DE SANTA CATARINA
Comarca - Canoinhas / 2ª Vara Cível

Rua Duque de Caxias, 80, Centro - CEP 89460-102, Fone: (47) 3621-5617, 
Canoinhas-SC - E-mail: canoinhas.civel2@tjsc.jus.br

EDITAL DE USUCAPIÃO – RÉUS INSCRITOS E EVENTUAIS
COM PRAZO DE 30 DIAS 

Ação: Usucapião/PROC
Autor: Emilio Francisco da Silva e outro /
: /
Juíza de Direito: Dominique Gurtinski Borba Fernandes
Chefe de Cartório: Patrick Cezar Pionhievicz
Processo n. 0002280-36.2012.8.24.0015 

Citando(a)(s): RÉUS INCERTOS, AUSENTES E EVENTUAIS INTERESSADOS. 
Descrição do(s) Bem(ns): o Imóvel rural com a área de 116.279,92 m2 localizado em 
Felipe Schmidt, interior de Canoinhas-SC, com as seguintes confrontações: ao NORTE, 
na extensão de 350,69 m, com terras de Wilson Wolf e Rubens Silvino Wolf; ao SUL, na 
extensão de 251,42 m, com terras de Deucélio Mário Dolinski; ao LESTE, na extensão de 
485,43m, com terras de Emílio Francisco da Silva e Deucélio Mário Dolinski; e ao OESTE, 
na extensão de 379,56 m com a Estrada Municipal. Prazo Fixado para a Resposta: 15 
dias. Pelo presente, a(s) pessoa(s) acima identificada(s), atualmente em local incerto ou 
não sabido, bem como seu(s) cônjuge(s), se casada(o)(s) for(em), confrontante(s) e aos 
eventuais interessados, FICA(M) CIENTE(S) de que neste Juízo de Direito tramitam os 
autos do processo epigrafado e CITADA(S) para responder à ação, querendo, no lapso 
de tempo supramencionado, contado do primeiro dia útil seguinte ao transcurso do prazo 
deste edital. ADVERTÊNCIA: Se o réu não contestar a ação, será considerado revel e 
presumir-se-ão verdadeiras as alegações formuladas pelo autor (art. 344 do CPC). Será 
nomeado curador especial no caso de revelia (art. 257, IV do CPC). E para que chegue 
ao conhecimento de todos, partes e terceiros, foi expedido o presente edital, o qual será 
afixado no local de costume e publicado 1 vez(es), com intervalo de 0 dias, na forma da lei. 

Canoinhas (SC), 24 de janeiro de 2020. 

Fernanda de Carvalho Tonial
M31951

VARA DO TRABALHO DE CANOINHAS
Rua Felipe Schimidt, 312, - 1º andar - Prédio do Banco do Brasil, CEN-

TRO, CANOINHAS - SC - CEP: 89460-000
vara_cni@trt12.jus.br 

Processo n.: 0000365-06.2018.5.12.0021
Exequente: FERNANDA CRISTINA DE PAULA

Executado: ATIVA SERVICOS AUXILIARES EIRELI e outros 

Expedida em 11 de Dezembro de 2019 

EDITAL DE INTIMAÇÃO

O EXCELENTÍSSIMO JUIZ DO TRABALHO desta Unidade Judiciária, DOUTOR 
LAURO STANKIEWICZ, FAZ SABER que pelo presente edital fica INTIMADA a 
parte ATIVA SERVICOS AUXILIARES EIRELI - CNPJ: 09.561.495/0001-00, es-
tabelecida em lugar incerto e não sabido, dos cálculos de liquidação elaborados 
pela contadoria da Vara (ID-4ec563b), na forma que estabelece o parágrafo 2º do 
art. 879 da CLT, na reclamatória trabalhista em epígrafe, a qual tramita eletronica-
mente, podendo obter acesso comparecendo ao endereço indicado acima, para, 
querendo, apresentar manifestação no prazo comum de 8 dias. O presente edital 
será publicado em jornal local, no Diário Eletrônico da Justiça do Trabalho - DEJT 
e encontra-se afixado no local de costume nesta Unidade Judiciária. 

Dr. LAURO STANKIEWICZ 
Juiz do Trabalho

PREFEITO DE MAJOR VIEIRA  
É  CANDIDATO  A VICE-

PRESIDENTE  DA  FECAM
Eleição ocorreu ontem, quinta-feira, 30, em Florianópolis. Na chapa 
de consenso, que contempla as 21 associações de municipios do Esta-
do, o Planalto Norte será representado pelo prefeito de Major Vieira, 

Orildo Antonio Severgnini, na vice-presidência da entidade.

BRUNA WERLE
Bela Vista do Toldo

A Federação Catarinense de Mu-
nicípios (Fecam) divulgou nesta 
sexta-feira (24) a lista de nomes da 
chapa de consenso para o próximo 

conselho da entidade. O líder da chapa é o pre-
feito de Caçador, Saulo Sperotto. Os municipios 
do Planalto Norte têm sua representação, na 
vice-presidência, com o prefeito de Major Viei-
ra, Orildo Antonio Severgnini. A eleição e posse 
aconteceu ontem, 30 de janeiro. 

O período de gestão do próximo conselho é 
de um ano. A chapa foi indicada em reunião de 
prefeitos, que ocorreu na terça-feira, 21, em Flo-
rianópolis. A lista contempla as 21 associações 
de municípios do Estado e a proporcionalidade 
dos partidos. 

A composição da chapa foi publicada no 
Diário Oficial dos Municípios, conforme o 
regulamento eleitoral. Nesta quinta-feira, 23, a 
Comissão Eleitoral fez a homologação e abriu-
se prazo para impugnação, até 27 de janeiro.

A eleição ocorreu no dia 30, durante assem-
bleia geral, às 13h30, na sede da Federação das 
Associações Empresariais de SC (Facisc), em 
Florianópolis. Na mesma data ocorrem a eleição 
das outras entidades do Sistema Fecam: Cinca-
tarina, Ciga, Aris e Egem. ■

A CHAPA:

Conselho Executivo

• Presidente: Saulo Sperotto (PSDB) - Caça-
dor (Amarp)

• 1º Vice-presidente: Orildo Antônio Severg-
nini (MDB) - Major Vieira (Amplanorte)

• 2º Vice-presidente: Paulo Roberto Weiss 
(PT) - Rodeio (Ammvi)

• 3º Vice-presidente: Catia Tessmann Reichert 
(PSD) - Alto Bela Vista (Amauc)

• 1ª Secretária: Sisi Blind (PP) - São Cristóvão 
do Sul (Amurc)

• 2º Secretário: João Carlos Gottardi (PSD) - 
Corupá (Amvali)

Conselho Fiscal - Titulares

• Celso Rogério Alves Ribeiro (PP) - Correia 
Pinto (Amures)

• Gian Francesco Voltolini (PP) - Nova Trento 
(Granfpolis)

• Hélio Roberto Cesa (MDB) - Siderópolis 
(Amrec)

• Joel Longen (PSD) - Petrolândia (Amavi)
• Moisés Diersmann (PSL) - Luzerna (Am-

moc)
• Paulo Henrique Dalago Muller (DEM) - 

Bombinhas (Amfri)
• Rafael Caleffi (MDB) - São Lourenço do 

Oeste (Amnoroeste)

Conselho Fiscal - Suplentes

• Ademil Antônio da Rosa (PSD) - Brunópolis 
(Amplasc)

• Clésio Bardini Debiasi (PP) - Treze de Maio 
(Amurel)

• Henrique Matos Maciel (PSD) - Praia 
Grande (Amesc)

• Jairo Rivelino Ebeling (MDB) - Cunha Porã 
(Amerios)

• Lírio Dagort (PSD) - Xaxim (Amai)
• Luiz Clóvis Dal Piva (PSD) - Guatambu 

(Amosc)
• Renato Paulata (PT) - Tunápolis (Ameosc)
• Udo Döhler (MDB) - Joinville (Amunesc)

Severgnini será o representante do Planalto Norte na entidade
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5ª RODADA

4ª RODADA

4ª RODADA

SÁB 01/02 16:30 
DOM 02/02 11:00 
DOM 02/02 11:00 
DOM 02/02 16:00
DOM 02/02 19:00
SEG 03/02 17:00
SEG 03/02 20:00
SEG 03/02 20:00

Oeste
Corinthians
Água Santa
Bragantino

Guarani
Inter de Limeira

Botafogo - SP
São Paulo

Ferroviária
Santos
Ituano
Palmeiras
Santo André
Ponte Preta
Mirassol
Novorizontino

X
X
X
X
X
X
X
X

CAMPEONATO PARANAENSE

CAMPEONATO GAÚCHO

CAMPEONATO PAULISTA

4ª RODADA

5ª RODADA

Criciúma
Figueirense

Chapecoense
Joinville
Tubarão

Marcílio Dias
Avaí
Brusque
Concórdia
Juventus - SC

DOM 02/02 16:00 
DOM 02/02 16:00 
DOM 02/02 18:30 
DOM 02/02 19:30
SEG 03/02 20:00

X
X
X
X
X

CAMPEONATO CATARINENSE

CAMPEONATO CARIOCA

Madureira
Fluminense

Botafogo
Macaé

Volta Redonda
Resende

Bangu
Boavista
Vasco
Cabofriense
Portuguesa - RJ
Flamengo

SÁB 01/02 16:00 
SÁB 01/02 19:00 
DOM 02/02 16:00 
DOM 02/02 16:00 
SEG 03/02 16:00
SEG 03/02 20:00

X
X
X
X
X
X

Operário - PR
Londrina

PSTC
Rio Branco - PR

Cascavél CR
Athletico - PR

Cianorte
Coritiba
FC Cascavél
União Beltrão
Toledo
Paraná

DOM 02/02 16:00 
DOM 02/02 16:00 
DOM 02/02 16:00 
DOM 02/02 16:00 
DOM 02/02 16:00 
DOM 02/02 18:00

X
X
X
X
X
X

Ypiranga - RS
Novo Hamburgo

Pelotas
Caxias

São José - RS
Grêmio

Internacional
São Luiz
Juventude
Brasil de Pelotas
Aimoré
Esportivo

SÁB 01/02 19:00 
DOM 02/02 17:00
DOM 02/02 19:00
DOM 02/02 19:30
SEG 03/02 19:00 
SEG 03/02

X
X
X
X
X
X

TABELAS FUTEBOL
Jogos atualizados até o

meio-dia de quinta-feira 23/01.

TERCEIRA FASE DA COPA FLORESTA 
DE FUTEBOL ACONTECE NESTE 

FINAL DE SEMANA

CAMPEONATO: A tarde do último domingo, 26, teve bola rolando 
pela segunda fase da Copa Floresta de Futebol, em Três Barras. Os 

próximos jogos acontecem neste final de semana, sábado e domingo.

ESPORTE

O Porto Ribeiro FC avançou à 
terceira fase da competição 
ao vencer novamente o Lyon/
Sup. Querência, desta vez por 3 

a 2. No placar agregado o time de São Mateus 
do Sul fez 10 gols e levou 5.

No outro confronto da rodada quem le-
vou a melhor foi o São Pascoal FC, que der-
rotou por 3 a 0 o time do SC Antônio Olinto. 
As equipes voltam a se enfrentar pela partida 
de volta amanhã, sábado, 1°, às 16h. Para o 

ASCOM/PMTB
Três Barras

domingo, 2, estão agendados outros dois 
confrontos:

Ás 14h o Boa Vista FC joga de novo con-
tra o Ouro Verde FC. No primeiro confronto, 
o Ouro verde venceu o Boa Vista de 5 a 3. Já 
as 16h é a vez do São José FC enfrentar nova-
mente os Amigos Gelo Cubas, já que no pri-
meiro confronto o São José perdeu de 3 a 5. 

Uma realização de João Maria Moreira 
alusiva aos 75 anos da Floresta Nacional de 
Três Barras, o campeonato tem o apoio do 
Governo do Município, por meio da secre-
taria de Educação, Cultura e Esporte, e par-
ceria do ICM-Bio. A arbitragem é da Liga 
Esportiva Canoinhense (LEC). ■

ESPORTE

Porto Ribeiro FC segue para a
quarta etapa da competição

São Pascoal FC venceu na rodada
do último domingo, 26

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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PROCURO EMPREGO DE DIARISTA
Marici Fuck.
(47) 9 9232-4427.

FAÇO SERVIÇOS GERAIS DE
PINTURA E PEQUENAS REFORMAS
(47) 9 9676-2485.

PROCURO EMPREGO COMO
CUIDADORA DE IDOSOS OU DIARIS-
TA MEIO PERÍODO
Iraci Leandro Gonçalves.
(47) 9 9246-9098.

PROCURO EMPREGO DE DIARISTA
OU CUIDADORA
Com referências, disponibilidade para 
fi nais de semana.
(47) 9 8806-0087 - falar com Vera.

PROCURO EMPREGO DE DIARISTA,
 DOMÉSTICO OU SERVIÇOS GERAIS
Jacira Aparecida Martins.
(47) 9 9266-9504
(47) 9 8907-3272

SERVIÇOS DE ELIMINAÇÃO DE
VESPAS, CORTE E PODA DE ÁR-
VORES
(47) 3622-3327, falar com Silvano ou
(47) 3622-5679, falar com Edson.

PROCURO EMPREGO COMO PINTOR
Trabalho com todos os tipos de 
pintura .
 (47) 3627-2369, falar com Lauro.

PROCURO EMPREGO COMO
CUIDADORA DE IDOSOS, CRIANÇAS 
ESPECIAIS OU BABÁ
Com experiência e referências.
Disponibilidade para o horário de ma-
nhã ou a noite. Também posso cuidar 
no hospital.
(47) 99742-7270 (Whatsapp)
Falar com Elisabete.

PROCURO EMPREGO DIARISTA
Rosangela. Com experiência. Disponí-
vel para qualquer horário. R$ 80,00. 
47) 9 8426-3983

PROCURO EMPREGO DIARISTA,
DOMÉSTICA OU CUIDADORA DE
IDOSOS (COM EXPERIÊNCIA)
Rosete Maros.
(47) 9 9251-9031 ou
(47) 3622-1540

CORTE DE GRAMA
Valor: R$ 80,00. Jardinagem, terreno 
para carpir, lavação de grades.
R$ 100,00.
(47) 9 9807-8395 ou
(47) 9 9651-1997 Whatsapp.
Falar com Nereu ou Claudia

PROCURO EMPREGO DIARISTA, 
MEIO PERÍODO - PERÍODO DA MA-
NHÃ - COM REFERÊNCIAS
Falar com Rosicler.
Fone para recados (47) 9 9628-7753.

PROCURO EMPREGO AUXILIAR DE 
COZINHA, VENDEDORA, DIARISTA, 
BABÁ, ETC..
Andrieli Cordeiro.
Tem experiência em vendas.
(47) 9 9676-9040

PROCURO EMPREGO DIARISTA,
DOMÉSTICA OU BABÁ
(47) 9 9235-7993.
Falar com Virginia.

PROCURO EMPREGO DOMÉSTICA, 
DIARISTA OU BABÁ
Interessados entrar em contato com 
Marília.
(47) 9 8827-4937.

SERVIÇOS DIVERSOS

PRATELEIRAS DE METAL
21 MTS
R$ 7 mil. Faço no cartão até 10x.
Whatsapp (47) 9 9906-8764

MÁQUINA DE GELO/CONSERVA-
DOR 250 BARRAS/ TRITURADOR
R$ 25 mil. Faço no cartão até 10x.
Whatsapp (47) 9 9906-8764

VENDO  CASAL DE CACHORROS
FOX PAULISTINHAS ADULTOS
R$ 500,00.
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 8485-0728.

VENDO  CACHORRO PASTOR
ALEMÃO PURO
Com um ano de idade e com vacina 
importada.
R$ 500,00.
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 8485-0728.

VENDO PATOS ADULTOS VIVOS
Fêmeas R$ 10,00 cada.
Machos R$ 15,00 cada.
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 8485-0728.

VENDO FRANGOS CAIPIRAS VIVOS
R$ 8,00 o quilo.
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 8485-0728.

VENDO GANSOS
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 8485-0728.

VENDO UM CHIBARRO SANTA INES
E OUTRO
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 8485-0728.

VENDO GELADEIRA
320 litros, em bom estado de  conser-
vação. R$ 200,00.
(47)  9 9238-6226, falar com Leoni.

PROCURO QUARTO PARA ALUGAR
(47) 9 9759-1699, falar com Vera.

DISCOS DE VINIL VARIADOS
Preços a combinar.
(47) 9 9968-2326.

VENDO TV E VENTILADOR
R$ 130,00 pelos dois.
(47) 9 8426-9119.

VENDE-SE SALÃO COM 130M²
PARA RETIRAR DO LOCAL
Com madeira de pinheiro, forro e 
assoalho benefi ciados.
(47) 3623-1082 ou
(47) 9 9918-2964.

VENDO TÍTULOS PATRIMONIAL
DO CANOINHAS TÊNIS CLUBE
Preço de ocasião.
(47) 9 8469-9332 - horário comercial.

CONJUNTO DE TUBOS DE
CONCRETO
Completos, todos com anéis.
120 anéis 0,20
170 anéis 0,30
160 anéis 0,40
60 anéis 0,50
100 anéis 0,60
30 anéis 0,80
30 anéis 1.000
30 anéis 1.200
Forma de fossa 0,80 x 1000
20 anéis 0,80
Contato (47) 9 9909-1280
Horário comercial.

VEÍCULOS

VENDO FORD KA ANO 2012
Abaixo tabela fi pe, 61 mil kilometros 
original de fábrica, segunda dona, 
impecável. R$ 17 mil.
(47) 9 9676-6813, falar com Jorge.

ECOSPORT 2004 1.6 XL
Branca, único dono, só andou em 
asfalto.
R$ 20.700,00.
(47) 3622 1214.

PALIO 2004 2 PORTAS MOTOR FIRE
Pouco rodado, impecavel.
De R$ 11.900, por R$ 9.900,00.
(47) 9 9975-1799.

VENDO FUSCA ANO 71
R$ 1.500,00.
(47) 3624-0532
(47) 9 8848-1536. Falar com Cunha.

CORCEL 1 GT ANO 72
Para restaurar.
(47) 3624-0532
(47) 9 8848-1536. Falar com Cunha.

FIAT UNO ATRACTIVE 1.4 2011
4 portas, alarmes, direção hidráulica, 
vidro elétrico, baixa kilometragem.
(47) 9 8824-5298.

CAMINHÃO BAÚ VOLKSWAGEN 
9160 ANO 2013
Financiado.
(47) 9 8836-2945.
Falar com João - preço a combinar.

GOL 97 - 2 PORTAS
Boas condições, documentos em dia.
R$ 5,600. (47) 9 9961-3367.
Falar com Rodrigo.

GOL 2000 - 2 PORTAS
Documentação em dia.
R$ 5,600. (47) 9 9906-0290.
Falar com Saulo.

UNO MILLE 94
Bom estado. Documentação em dia.
R$ 4,600. (47) 9 9906-0290.
Falar com Saulo.

VENDO CAMINHÃO MERCEDES 
BENZ  MODELO 10-16 ANO 2014 
COM CÂMARA FRIA  OU TROCO POR 
TERRENO/CASA
(47) 9 8426-6079.

VENDO OU TROCO CAMINHÃO TOCO
17-20 ANO 2003
(47) 9 8426-6079.

VENDO UM CAMINHÃO
Cavalinho NL10 340, CV 4x2,
ano 1992, branco. R$ 35 mil.
(47) 9 8414-1897.

VENDO MOTO SCOOTERSI HONDA
150 cilindradas. Ano 18/19.
6 meses de uso. 551km.
R$ 11 mil. (47) 9 8851-7088 ou
(47) 3627-2250

VENDO TOYOTA BANDERANTE
Valor: 25 mil.
Aceita caminhonete Strada
ou Montana.
Whatsapp (47) 9 8897-7482

VENDO MERCEDES 710 ANO 98
Valor a combinar. 
(47) 9 9996-6388.
Falar com Julio.

CELTA 2012
Estado de novo.
De R$17.500 por R$ 15.900.
(47) 9 9975-1799

COMPRO RAV4 4X4 2.0
2014 ou 2015, baixa quilometragem, 
em ótimo estado de conservação
Whatsapp (47) 9 9978-5426

CLASSIFICADOS Os anúncios são de inteira responsabilidade dos anunciantes.
Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.LIGUE E ANUNCIE:          (47) 3622-1571LIGUE E ANUNCIE:          (47) 3622-1571

POSTO DO SINE DE CANOINHAS OFERECE 
VAGAS DE EMPREGO PARA:

• 3 vagas de Assistente Administrativo
Destinada a Pessoa com Defi ciência 

• 6 vagas de Serviços Gerais
Destinado ao plantio de pinos

• 4 vagas de Professor de Inglês
Escolaridade: Ensino Superior em Inglês

• 4 vagas de Vendedor Comercial
Escolaridade: Ensino Médio 

• 2 vagas de Recepcionista
Escolaridade: Ensino Médio 

• 2 vagas de Central de Agendamento
Escolaridade: Ensino Médio 

• 1 vaga de Pizzaiolo

Os interessados devem ir ao posto do Sistema Nacional de 
Empregos (Sine) que fi ca na Prefeitura de Canoinhas (Rua Felipe 
Schmidt, 10, no Centro) com carteira de trabalho e currículo com 
foto, para agendar a entrevista.

_ _ _

O POSTO DO SISTEMA NACIONAL DE EMPREGO (SINE) DE 
TRÊS BARRAS ESTÁ INTERMEDIANDO A CONTRAÇÃO DE 
PROFISSIONAIS PARA TRÊS CARGOS:

As inscrições são limitadas e podem ser fechadas a qualquer 
momento. Atenção para as vagas:

01 VAGA DE MECÂNICO DE REFRIGERAÇÃO

Requisitos:
• Experiência na área de climatização e refrigeração 

comprovada em carteira profi ssional
• Ter ou estar fazendo curso de mecânica de refrigera-

ção ou elétrica

01 VAGA DE MEIO OFICIAL DE MECÂNICO
DE REFRIGERAÇÃO

Requisito:
•  Experiência na área de climatização e refrigeração 

comprovada em carteira profi ssional

01 VAGA DE AUXILIAR DE MECÂNICO
DE REFRIGERAÇÃO

Requisito:
• Experiência na área operacional ou manutenção com-

provada em carteira profi ssional

Interessados devem comparecer ao posto do Sine Municipal, 
que funciona junto à secretaria de Assistência Social, Trabalho, 
Emprego e Renda, localizada à Avenida Rigesa n°240, no centro, 
para efetivar o cadastro e agendar entrevista. 
No ato, o candidato deve estar portando documentos pessoais e 
a carteira de trabalho e previdência social (CTPS). O atendimento 
ao público acontece de segunda a sexta-feira, das 8h às 12h e 
das 13h10 às 17h.

VAGAS DE EMPREGOS

CLASSIFICADOS
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TERRENOS APARTAMENTOCASAS

CLASSIFICADOSEnvie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com. LIGUE OU ANUNCIE PELO WHATSAPP:          (47) 9 8865-7880

APARTAMENTO PARA TEMPORADA 
EM BALNEARIO DE CAMBORIU
Com 2 quartos e demais dependencias 
a 2 quadras do mar, região central, 
para no maximo 6 pessoas.
Fone e Whatsapp (47) 9 9975-1799.

VENDO APARTAMENTO
EM CURITIBA
87 m², com vaga na garagem.
Bairro Rebouças, próxima a
faculdades e shopping.
(47) 3622-0808.

VENDO APARTAMENTO NO
RESIDENCIAL CANOINHAS
3 dormitórios, 1 vaga na garagem.
(47) 9 9119-0857

VENDO APARTAMENTO NO
CENTRO DE CANOINHAS
74 m² com 3 quartos, sala, cozinha, 
banheiro, área de serviço, sacada e 
garagem.
R$ 250 mil.
(47) 9 9680-2520

VENDO APARTAMENTO
EM BALNEARIO CAMBORIU
Ótima localização, ao lado de farmá-
cias mercados etc no centro. Apar-
tamento com dois quartos e demais 
dependencias, no segundo andar, 
ótimo prédio com elevador e garagem. 
Ar condicionado bem amplo arejado.
R$ 390 mil.
Whatsapp: (47) 9 9975-1799

CENTRO/CANOINHAS
Aluga-se apartamento com um quarto, 
mobiliado.
Tratar na Agro Moreira.
(47) 3622 2515.

VENDO OU ALUGO APARTAMENTO
Seguro, no centro de Curitiba, próximo 
ao Teatro Guaíra. Contendo 1 quarto 
grande, sala, e copa conjugada, cozi-
nha mobiliada, lavanderia e banheiro. 
R$ 1,100 mil para aluguel mais con-
domínio. 
R$ 230 mil para venda.
(47) 9 9942-8751 whats ou
(47) 9 9688-9707

VENDE-SE CASA NA RUA
BASÍLIO HUMENHUK
Nº 1596, Jardim Esperança. Casa com 
130 m² e terreno com 600m².
R$ 155 mil.
(47) 9 9764-8447.

COMPRA-SE  CASA DE MADEIRA
PARA RETIRAR DO LOCAL
(47) 9 9646-1018, falar com Laura.

ALUGA-SE  UMA CASA
NA RUA FREI MENANDRO KAMPS
Nº 1289.
(47) 9 8872-7667.

CASA DE ALVENARIA NO
CAMPO D’ÁGUA VERDE
112,87m², área de 562m². Rua Severo 
de Andrade, 223, próxima à Floricultu-
ra e Loja Kelly. Valor a combinar.
(47) 9 8839-4888.

CASA NO MULTIRÃO
BAIRRO CAMPO D’ÁGUA VERDE
80m². R$ 45 mil.
(47) 98854-9716, falar com Roberto.

TERRENO MEDINDO 800 M² NO
BAIRRO TRICOLIN - CANOINHAS
Localizado na Rua Artur Burgardt, 
terreno no alto, com excelente vista 
para a cidade.
(47) 9 9167-1340.

TERRENO COM 17 ALQUEIRES
NA PIEDADE
Sendo 10 alqueires de plantio e
7 alqueires de caíva.
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 8485-0728.

TERRENO COM 2,5 ALQUEIRES
EM PEDRA BRANCA
Aproximadamente 8 km da cidade 
sendo 1,3 km para a esquerda da BR 
280 com aproximadamente 1 Alqueire 
de lavoura.
R$145 mil. Aceito proposta
(47) 3622-0767 ou Whatsapp
(47) 9 8432-0680, falar com Amadeu.

VENDE-SE TERRENO
Rua Fauri de Lima, Campo d’Água Ver-
de. Com água, luz, aterro e escritura.
(47) 9 9646-1018.

VENDO CHACARA NA BR. 280,
PEDRA BRANCA
Com casa. R$ 95 mil.
(47) 9 8448-7196 (Whatsapp)

VENDO SÍTIO EM TIMBÓ GRANDE
85.000 m², com casa de alvenaria me-
dindo250 m² - com piscina de 80 mil 
litros, mais duas casas de madeira. Na 
cidade de Timbó Grande - SC.
(49) 9 8436-6580, tratar com
Benedito ou Úrsula.

PROPRIEDADE RURAL

SALA COMERCIAL

ALUGA SALA COMERCIAL NA RUA
NAZIR CORDEIRO
100m²,  em alvenaria com banheiro.
(47) 3624-1321, falar com Yvan.

VENDO SUPERMERCADO
EM TIMBÓ GRANDE
Com 280 m², com açougue montado, 
câmara fria dupla para 3.000 kg, mais 
estoque e todo o equipamento. O pré-
dio possui 3 apartamentos, medindo 
13 x 7 metros, piso térreo com 2 salas 
comerciais, mais sobreloja. Em baixo 
do prédio, depósito com 210 m2.
Situado no centro da cidade de Timbó 
Grande - SC.
R$ 1.900.000,00 - aceito proposta de 
arrendamento.
com banheiro.
(49) 9 8436-6580, tratar com
Benedito ou Úrsula.

CLASSIFICADOS
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MINUTOS DE REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

RECEITAPOESIA
POETA ARCAFES

COMO É
QUE SE ESCREVE?
PROF. EDERSON MOTA

MODO DE PREPARO:

1. Amasse as bananas e misture até que vire uma 
massa homogênea.

2. Leve ao congelador por 2 horas.
3. Após duas horas, retire do congelador e acrescente 

à mistura o leite, o creme de leite e o açúcar.
4. Bata tudo no liquidifi cador por 5 minutos.
5. Leve ao congelador novamente por 6 horas ou até 

que adquira a consistência de sorvete.
6. Ele fi ca bem cremoso e saudável.

Você também pode fazer uma calda de caramelo para 
servir com o seu sorvete! Fica uma delícia.■

• 5 bananas
• 1 lata de creme de 

leite

• 1 xícara de chá de leite
• 1 colher de sopa de 

açúcar

INGREDIENTES:
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HORÓSCOPO
ÁRIES
É uma semana próspera 

e de oportunidades. O céu 
pede que você crie novos movi-
mentos e reconstrua as relações 
com um grupo de pessoas. O que 
deve ser eliminado será! Coloque 
toda a sua energia em seu desen-
volvimento profi ssional.

TOURO
A carreira e as metas fu-

turas passam por mudan-
ças importantes e signifi cativas, 
então moldam um novo futuro. O 
conhecimento deve ser colocado 
em prática para que seja possível 
se relacionar com as pessoas de 
uma forma construtiva. 

GÊMEOS
O cônjuge ainda não está 

bem! É preciso entender 
os aspectos emocionais do pas-
sado que afetam a pessoa amada 
e a dinâmica da relação. O cônjuge 
precisa desapegar de situações 
familiares e guiar os planos com 
sabedoria. 

CÂNCER
A dúvida e os confl itos so-

bre como deseja trabalhar 
e executar tarefas diárias pode 
prejudicar os resultados. Solte 
tudo aquilo que não deu certo 
e recomece por meio de novos 
planos, principalmente com novas 
percepções sobre a situação.

LEÃO
 É uma semana de pros-

peridade e recomeço! O 
céu fala sobre uma nova atuação 
profi ssional, principalmente para 
interagir com clientes, parceiros 
e sociedades. É preciso ter co-
ragem e ousadia para manter o 
ritmo e guiar os seus planos.

VIRGEM
A maturidade emocional o 

leva a curar a relação. En-
care experiências mal-resolvidas 
do passado que ainda perduram 
e precisam ser ressignifi cadas. Se 
não fi zer isso, de tempos em tem-
pos, a vida o levará a olhar para 
situações que desafi am a relação.

LIBRA
 Foco para desenvolver 

todas as suas competên-
cias e obter resultados mais sóli-
dos em seu trabalho. As relações 
de convivência necessitam de 
reparos. Busque usar as palavras 
com atenção e transmitir infor-
mações com cuidado.

ESCORPIÃO
O cônjuge vai apresentar-

-se mais expressivo e aber-
to a novas ideias. É uma semana 
ótima para ampliar o campo de 
visão sobre o desenvolvimento 
a dois. Tenha atenção com os 
investimentos, principalmente 
para formalizar acordos.

SAGITÁRIO
Você é levado a inovar 

a forma de interagir com 
pessoas do seu trabalho e, con-
sequentemente, também podem 
acontecer afastamentos e cortes. 
A fase é nova e você precisa se 
adaptar para inovar e colocar as 
suas ideias em movimento. 

CAPRICÓRNIO
É importante se posicionar 

para interagir com chefes e 
autoridades. Você está numa 

fase de encerramento importante 
para o seu desenvolvimento pro-
fi ssional. Oportunidade de reparar 
enganos e situações que se apre-
sentam confusas e distorcidas.

AQUÁRIO
Você é levado a refletir 

sobre o relacionamento. 
O cônjuge está arredio e sen-
tindo a necessidade de cortar e 
se afastar. O céu exige de você 
sabedoria para interagir com con-
fl itos. A experiência lhe permite 
amadurecer!

PEIXES
Você vai sentir o cônjuge 

mais fechado e introspectivo. 
Continue a guiar os seus planos, 
entretanto de atenção aos seus 
anseios emocionais e a situações 
que geram confl itos. Os eventos 
mal-resolvidos do passado podem 
voltar como uma forma de reajuste. 

VARIEDADES

S
empre surgem dúvidas a 
respeito do uso dos numerais, 
especialmente no dia-a-dia 
das movimentações econô-

micas e fi nanceiras da atual realidade. 
Existem algumas normas de uso, para 
que sejam evitados os costumeiros 
erros, a saber:

1. Para designar séculos, reis, papas, 
capítulos, cantos (nas poesias épicas, 
por exemplo), são utilizados os OR-
DINAIS até décimo, e os CARDINAIS 
para os seguintes: Canto I (primeiro); 
João Paulo II (segundo); Luís IX (nono); 
Luís XVI (dezesseis); Canto X (décimo); 
Século XVIII (dezoito); João XXIII (vinte 
e três); Capítulo VIII (oitavo).

2. Se o numeral vier preposto ao subs-
tantivo, usa-se sempre o ORDINAL. 
Dessa forma, temos: Século XX (vin-
te), mas XX Século (vigésimo século); 
Capítulo XI (onze), mas XI Capítulo 
(décimo primeiro capítulo).

3. Os MULTIPLICATIVOS são, em geral, 
substituídos pelos cardinais corres-
pondentes, seguido pela palavra ve-
zes: quatro vezes por quádruplo; dez 
vezes por décuplo. Apenas as formas 
dobro, duplo, triplo são empregadas 
na linguagem cotidiana.

4. Muitas vezes, em linguagem fi gurada, 

os cardinais mil, milhão, bilhão, trilhão 
são empregados com ideia superlati-
va, exagerada, resultando na fi gura de 
pensamento chamada HIPÉRBOLE: 
Já te falei milhões de vezes sobre as 
bebidas! Púrpuras mil, com ambição 
dourada.

5. AMBOS/AMBAS também são nume-
rais e signifi cam, literalmente, “um 
e outro”, “os dois”: Agarrou o copo 
com ambas as mãos. Ambos, João e 
Maria, acreditam em você. Da mesma 
origem é o radical ambi, que entra 
na composição de várias palavras: 
ambivalência, ambidestro, ambíguo.

6. Alguns numerais designam um con-
junto numericamente exato, por isso 
são chamados de numerais coletivos: 
par (dois), novena (nove), dezena (dez), 
década (dez), dúzia (doze), centena, 
cento, centúria, centenário (cem), 
século (cem) e outros.

7. ZERO é um numeral cardinal, embora 
não conste das relações ofi ciais. A 
palavra tem origem no árabe sifr e 
chegou até nós pelo latim medieval 
zephirum. Sifr, em árabe, significa 
VAZIO, daí zero ser o cardinal dos 
conjuntos vazios.

Até a próxima edição com mais
novidades. Boa semana! ■

EMPREGO DOS NUMERAIS

O AMOR
É LINDO

Sempre ao voltar ao jardim
Vejo fl ores desabrochar 

Igual é o amor mágico e llindo
Difícil de explicar.

Inesperadamente o amor surge
Como a brisa que vem nos tocar

Mas, se a monotonia persiste
Ele sai livre sem machucar.

O amor há vezes imponente
Como craca quer encrostar
Sempre robusto e imenso

Como ondas no agitado mar.

Amar é um sonho bom
Que ninguém gosta de acordar

Mas é quando estamos acordados
Que o amor instiga sonhar.

Ao se permitir ao devanêios
O céu começará brilhar

Um anjo pousará lentamente
Trazendo o amor pra amar.

Jardineiro Poeta ARCAFES

T
oda vocação requer um 
bom discernimento. Voca-
ção rezada e bem discerni-
da aponta para uma vida 

realizada. O processo de discernimento 
vocacional exige responsabilidade, 
oração, liberdade, tempo e um caminho 
planejado, que vai sendo construído 
com esforço pessoal e a graça de Deus.

Alguns sinais são importantes para 
identifi car um bom processo de discer-
nimento. O primeiro é ter atenção ao 
comprometimento daquele que busca 
o discernimento vocacional com ações 
transformadoras da história. Quem está 
inquieto vocacionalmente é sensível ao 
próximo e está envolvido em grupos ou 
pastorais da igreja, comprometido com 
o projeto do Reino de Jesus. A vocação 
é fruto de processos de conversão que 
buscam a vida. A comunidade de fé é 
lugar  de gestação e comprometimento 
do vocacionado. 

O segundo sinal é compreender 
que vocação é chamado e resposta na 

liberdade. O chamado não é privilégio 
de alguns, nem obrigação. É na liber-
dade que se realiza o chamado. Onde há 
obrigação, não há vocação! A vocação é 
manifestação do carinho do criador para 
com a criatura. Um coração sensível, 
livre, acolhedor, ouve e responde. Um 
coração fechado, apegado aos valores 
terrenos, egoísta, está bloqueado para 
Deus, para o sagrado.

Bem entendido: melhor é colocar 
o coração na oração e não encontrar 
palavras, do que encontrar palavras, do 
que encontrar palavras sem o coração. 
E assim, nós da Paróquia Santa Cruz de 
Canoinhas agradecemos Pe. Valmor e 
Pe. Rogério pelos sete anos que pres-
taram serviços e como bons amigos. 
Damos boas vindas aos padres de 
chegada para assumir nossa Paróquia 
dentro dos valores da vocação.

Paz e Bem. ■

VALORES DA VOCAÇÃO
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DE 3 A 8 DE FEVEREIRORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SEXTA - 17h44

SEGUNDA - 03/02 : Capítulo 210
Chega o dia das apresentações musicais das cha-
pas do grêmio. Raíssa apoia Nanda, que consegue 
se apresentar. Max revela a Regina que perdeu 
todo o dinheiro dos dois. Neide sugere que as 
duas chapas se unam para recuperar a biblioteca 
da escola. Henrique decide apoiar Andressa, e 
Fafi se decepciona. Lígia sugere que Rita seja 
representada por Lara no processo de guarda de 
Nina. Filipe lamenta que Lígia e Rita não tenham 
chegado a um acordo. Rui revela a Rita que Lara 
subornou Isaura para depor contra ela.

TERÇA - 04/02: Capítulo 211
Filipe insiste para Lígia que Lara mente. Henrique 
pede Andressa em namoro, e a jovem o despista. 
Rita pede que Rui marque um encontro com 
Viana. Milena confronta Mariliz. Diana recusa os 
livros dados por Celso para a biblioteca da escola. 
Mariliz afirma que fará de tudo para Milena voltar 
a escutar, desde que Daniel volte a morar com 
ela. Milena hesita sobre a possibilidade de voltar 
a ouvir. Rita conta para Filipe que Rui tem provas 
de que Lara subornou Isaura.

QUARTA - 05/02 : Capítulo 212
Filipe diz a Rita que precisa alertar Lígia. Madurei-
ra conversa com Lígia sobre Nina e Rita. Joaquim 
se incomoda ao ver Rita no quarto de Nina, e Filipe 
confronta o pai. Neide convoca as duas chapas do 
grêmio para uma conversa. Fafi flagra Andressa 
e Henrique se beijando. Regina assume as contas 
da casa. Guga pede que Max aceite receber ajuda. 
Milena leva Daniel para conhecer sua antiga 
escola. Viana garante a Rita que, com a prova do 
suborno de Isaura, ela ganhará a guarda de Nina. 

QUINTA - 06/02 : Capítulo 213
Rita afirma a Viana que ele não é mais seu advo-
gado, e diz que falará com Lígia sobre Lara. Fafi 
propõe que Henrique finja estar ficando com ela, 
para provocar Andressa. Lígia confronta Lara na 
frente de Rita e Filipe. Sara aconselha Milena so-
bre a cirurgia. Rui sequestra Nina, e Lígia e Rita se 
desesperam. Joaquim apoia Lara. Milena decide 
não fazer a cirurgia. Rui devolve Nina para Lígia e 
Rita, e insinua que deseja resolver o processo de 
guarda amigavelmente.

SEXTA -07/02 : Capítulo 214
Andressa se surpreende ao ver Henrique com 
Fafi. Diana e Marquinhos vencem o debate sobre 
os livros na escola. Mariliz se revolta contra a 
decisão de Milena, e Daniel enfrenta a mãe. Lara 
se recusa a confessar seus erros para o juiz 
e ameaça Lígia. Henrique provoca Andressa e 
comemora o sucesso do plano de Fafi. Jaqueline, 
Anjinha e Fafi estimulam a reflexão dos alunos 
sobre a proibição dos livros. Marco é preso, e Carla 
e Thiago se desesperam. Rafa e Cléber avisam a 
Anjinha que Marco foi preso.

SEGUNDA - 03/02 : Capítulo 61
Amanda ameaça Álvaro e garante que se vingará 
do empresário. Davi inicia seu protesto e Betina se 
preocupa. Álvaro e Lucas produzem um vídeo falso 
para difamar Raul. Amanda é presa e Guará avisa a 
Davi. Thelma desabafa com Durval sobre Danilo e 
Camila. Sandro mostra o vídeo falso de Raul para 
o pai, e Vitória oferece ajuda. Raul confronta Álvaro 
na frente dos acionistas da PWA. Álvaro é rude com 
Estela. Passam-se seis meses. Brenda e Leila visitam 
Magno na prisão. Lurdes decide procurar Tânia. 
Álvaro descobre que pode não ser o pai biológico 
de Júnior. 

TERÇA - 04/02 : Capítulo 62
Álvaro pressiona Verena sobre a paternidade de 
Júnior. Miranda ajuda Vitória e Tiago com a mudança. 
Danilo convida Durval para celebrar seu casamento 
com Camila. Davi passa mal enquanto registra seu 
protesto contra a PWA. Álvaro expulsa Verena de 
casa com Júnior. Penha revela a Leila que está saindo 
com Belizário. Estela arma para Álvaro. Jane cobra 
que Thelma respeite Danilo. Danilo e Camila se ca-
sam. Jane apoia Thelma. Vitória sofre com o estado 
de Davi, que é internado às pressas. Miguel anuncia 
que a licença ambiental da PWA foi suspensa. Daniel 
convida Miranda para sair.

QUARTA - 05/02 : Capítulo 63
Davi comemora o sucesso de seu protesto. Lurdes 
pede ajuda a Betina para encontrar Tânia. Miranda e 
Natália apoiam Vitória, que teme por seu futuro. Raul 
sente saudades de Vinícius. Álvaro sofre por causa 
de Verena. Vitória termina o relacionamento com 
Davi. Ryan se embriaga e acaba lançando uma nova 
música. Vitória se mobiliza para conseguir uma ação 
coletiva contra a PWA. Betina descobre que Tânia 
faleceu e tenta falar com Eunice, sua irmã. Nicete 
diz a Vitória que não prejudicará Álvaro. Álvaro exige 
que Lucas encontre Verena. Álvaro declara guerra 
contra Vitória.

QUINTA - 06/02 : Capítulo 64
Magno é libertado e visita Betina. Magno afirma que 
se afastará de Betina. Todos comemoram a volta de 
Magno. Érica alerta Ryan sobre o perigo do sucesso. 
Álvaro ameaça Vitória. Davi visita Amanda na prisão. 
Verena consegue um emprego no bar onde Marina 
trabalha. Vitória e Raul se aproximam. Miranda 
se encontra com Daniel. Leila e Magno se beijam. 
Belizário presenteia Penha, que se emociona. Vere-
na faz sucesso cantando no bar. Álvaro pede para 
conversar com Verena. Eunice se nega a conversar 
com Camila sobre Tânia e Domênico. Raul sugere a 
separação para Érica.

SEXTA - 07/02 : Capítulo 65
Lurdes apoia Érica, que sofre com o fim do namoro 
com Raul. Sandro questiona Raul sobre Vitória. Leila 
manipula Magno, que a pede em namoro. Sandro 
conta para Vitória que Raul se separou. Orientado 
por Lucas, Nuno sonda Danilo sobre o restaurante 
de Thelma. Danilo incentiva Thelma a vender o 
restaurante para Nuno, sem saber que o verdadeiro 
comprador é Álvaro. Magno comenta com Leila que 
deseja descobrir quem o denunciou para a polícia. 
Nuno entrega o contrato do restaurante de Thelma 
para Álvaro. Raul e Vitória se beijam. Lurdes descobre 
que Eunice é irmã de Kátia.

SÁBADO - 08/02 : Capítulo 66
Eunice garante a Lurdes que encontrará os papéis 
que Tânia tentou queimar. Thelma fica radiante 
com a decisão de Danilo e Camila. Daniel convida 
Miranda para um novo encontro. Vitória ajuda 
Miguel e Davi a recolher provas contra a PWA, e 
Lucas registra. Verena aceita voltar para casa com 
Álvaro. Estela liga para Álvaro, que disfarça. Matias 
vê Miranda com Daniel. Érica fica magoada com 
Raul e diz que devolverá o salão de beleza para o 
empresário. Miranda fica encantada com Daniel. 
Estela vai à casa de Álvaro. Betina vê Magno com 
Leila. Eunice encontra os papéis que Tânia tentou 
eliminar e procura Lurdes.

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20

SEGUNDA - 03/02 : Capítulo 108
Clotilde disfarça diante de Natália, e Almeida 
garante à esposa que não pensa mais na moça. 
Inês admira a coragem de Alfredo. Justina pede 
para ver uma foto de Hamilton, e Emília se inco-
moda. Carlos tenta confortar Isabel, que se irrita 
com o irmão. Julinho vai a um salão de jogos com 
Assad. Afonso ajuda Lola com suas encomendas, 
e Shirley não gosta. Felício pede perdão a Isabel, e 
Carlos repreende a irmã. Isabel revela a Lola que 
namora um homem casado. Tião, Lúcio, Alfredo 
e outros manifestantes são atacados pela polícia. 

TERÇA - 04/02 : Capítulo 109
Tião, Alfredo e Lúcio conseguem fugir da polícia. 
Lola discute com Isabel. Afonso afirma que não 
deve satisfações a Shirley. Clotilde conforta 
Isabel, que garante que não deixará Felício. Genu 
se desespera com o perigo sofrido por Lúcio. 
Lola se nega a conhecer Felício, e Carlos briga 
com Isabel. Alfredo tem uma conversa séria com 
Carlos. Afonso pede que Shirley deixe sua casa. 
Adelaide e Alfredo se beijam. Inês convida Carlos 
para uma viagem às escondidas.

QUARTA - 05/02 : Capítulo 110
Carlos aceita viajar com Inês. Genu se preocupa 
com a integridade de sua família, por conta das 
manifestações políticas. Clotilde não consegue 
contar a Lola sobre sua gravidez. Isabel se 
encontra com Felício. Marcelo convence Carlos 
a conversar pessoalmente com Felício. Lúcio, 
Virgulino, Tião e Nero se dirigem à manifestação. 
Lola se preocupa com Alfredo. Isabel garante a 
Lola que não desistirá de seu romance com Felício. 
Inês se prepara para sua viagem com Carlos. Lola 
tem um mau pressentimento. Carlos é atingido 
por um disparo da polícia contra os manifestantes.

QUINTA - 06/02 : Capítulo 111
Carlos é levado para o hospital. Inês acredita que 
Carlos tenha desistido de viajar com ela. Adelaide 
afirma a Gusmões que sabe de onde vieram os 
tiros contra a multidão. Julinho ouve as notícias 
sobre a manifestação e teme pela vida de Alfredo. 
Sem saber a identidade de Carlos, o médico con-
firma a Gusmões que o estado do rapaz é grave. 
Marcelo vai à casa de Lola à procura de Carlos. 
Marcelo, Isabel e Alfredo se preocupam com a 
falta de notícias de Carlos. Inês fica aflita com 
o sumiço do namorado. Gusmões encontra um 
documento de Carlos e alerta Almeida. Alfredo 
reconhece Carlos no hospital e se desespera. 
Almeida vai à casa de Lola com Gusmões. 

SEXTA - 07/02 : Capítulo 112
Lola decide ir até o hospital atrás de Carlos. 
Alfredo se revolta com o estado do irmão. Inês 
tem um mau pressentimento, e Afonso ampara a 
filha. Lola pede que Alfredo avise a Julinho e Inês 
sobre o estado de Carlos. Carlos passa mal, e os 
médicos o acodem. Todos descobrem que Carlos 
foi atingido, e Adelaide, Afonso e Inês seguem 
para o hospital. Adelaide conforta Alfredo, que se 
culpa pelo estado do irmão. Carlos se despede de 
Lola, Isabel e Alfredo, e pede que o irmão prometa 
cuidar da sua família. Inês chega ao hospital. 
Carlos não resiste e morre. 

SÁBADO - 08/02 : Capítulo 113
Lola fica desolada com a morte de Carlos e 
Afonso se penaliza com seu estado. Toda a família 
sofre a perda de Carlos. Emília obriga Justina a to-
mar medicações. Inês afirma a Afonso que está se 
sentindo como uma viúva. Alfredo promete mu-
dar para ajudar Lola. Julinho chega para o velório 
do irmão. Clotilde confidencia com Durvalina suas 
questões sobre a gravidez secreta. Virgulino co-
menta com Afonso que teme a instalação de um 
regime ditatorial no país. Emília diz a Gusmões que 
conterá as lembranças de Justina sobre a morte 
de Hamilton, e Higino ouve. Lola tem um sonho 
com Carlos. Felício procura Isabel. Lola descobre 
que Carlos fez um seguro de vida em seu nome.

VARIEDADES

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20SEGUNDA A SÁBADO - 19h30

SEGUNDA - 03/02 : Capítulo 07
Ivo tranquiliza Alexia/Josimara, Luna/Fiona e Kyra/Cleyde, dizendo 
que Zezinho está preparado para defendê-las.  Renzo fica tenso ao 
saber que Donato pode aderir à delação. Ermelinda alerta Zezinho 
para não se envolver com as meninas. Renzo finge não conhecer 
Kyra/Cleyde e se oferece para ajudar Rafael a encontrar a namorada. 
Ermelinda recomenda Alexia/Josimara, Luna/Fiona e Kyra/Cleyde a 
dizer às pessoas que estão na cidade para descansar. Ermelinda nota o 
apreço que Luna/Fiona tem pela corrente de Téo. Rafael procura Juan 
e Mário, acompanhado de Renzo. Dominique deixa claro a Pancho que 
já resolveu o caso de Donato. Alexia/Josimara, Luna/Fiona e Kyra/
Cleyde descobrem que Donato foi morto na prisão.

TERÇA - 04/02 : Capítulo 08
Juan afirma a Mário que tem certeza de que Luna/Fiona está viva. 
Gabi conta a Rafael e Renzo que a mãe de Luna/Fiona a abandonou. 
Hugo avisa a Helena que Téo chegará ao Brasil em breve. Helena se 
recorda do dia em que Luna nasceu. Rafael estranha o fato da casa de 
Luna/Fiona ter explodido. Renzo desconfia de Juan. Zezinho e Alexia/
Josimara trocam provocações. Luna/Fiona cria um novo perfil para se 
comunicar com Juan nas redes sociais. Kyra/Cleyde aconselha Luna/
Fiona a não conversar com Juan, para não despertar suspeitas. Alexia/
Josimara faz sucesso cantando na festa sertaneja da cidade. Graziela 
repreende Petra por tentar se promover com o desaparecimento de 
Alexia. Zezinho admira Alexia/Josimara, e os dois se beijam.

QUARTA - 05/02 : Capítulo 09
Alexia/Josimara chama Zezinho de Renzo e deixa Ermelinda desconfia-
da. Renzo se sente culpado quando Rafael demonstra gratidão por ele. 
Ermelinda conta às meninas que o povo da cidade ficou encantado com 
a voz de Alexia/Josimara. Luna aconselha Alexia/Josimara a esquecer 
Renzo, para não prejudicá-las. Alan diz a Tarantino que o desapareci-
mento de Alexia está piorando a situação de Ignácio. Alexia/Josimara 
agradece Zezinho por ter cuidado dela e finge não se lembrar do beijo 
que deu no rapaz. Ivo comunica a Luna/Fiona, Alexia/Josimara e Kyra/
Cleyde que, para manter suas famílias vivas, foi necessário confirmar 
a morte das três para despistar os bandidos. Juan pede satisfações 
a consulesa sobre a morte de Luna/Fiona. Luna/Fiona, Kyra/Cleyde 
e Alexia/Josimara se unem para enfrentar a dificuldade da situação.

QUINTA - 06/02 : Capítulo 10
Ermelinda distribui as tarefas dos sítios para Luna/Fiona, Kyra/Cleyde 
e Alexia/Josimara. Ermelinda se preocupa com o interesse de Zezinho 
por Alexia/Josimara. Téo lamenta a morte de Alexia/Josimara. Luna/
Fiona se emociona ao ver fotos de Helena no computador. Luna/
Fiona revela a Kyra/Cleyde que está decidida a procurar Helena para 
saber o motivo de a mãe tê-la abandonado. Kyra/Cleyde observa na 
rede social o depoimento que Rafael fez em sua homenagem. Ela não 
gosta da aproximação de Renatinha e Rafael. Luna/Fiona lamenta 
não poder avisar a Juan que está viva. Zezinho não reage bem quando 
Alexia/Josimara lhe pede para não criar ilusões sobre ela. Dominique 
e Renzo voltam para São Paulo. Renzo decide participar dos negócios 
de Dominique. Alexia/Josimara descobre que Renzo foi ao seu enterro 
e ela propõe às amigas que elas fujam para São Paulo.

SEXTA - 07/02 : Capítulo 11
Alexia/Josimara explica seu plano para a fuga. Dominique entrega 
a Renzo uma maleta de dinheiro como recompensa pelo trabalho 
do sobrinho no México. Lúcia demonstra preocupação com Renzo. 
Renatinha investe na aproximação com Rafael. Alexia/Josimara pensa 
em trabalhar como secretária na empresa de Rafael, e sugere que 
Kyra/Cleyde seja babá dos filhos de Alan. Alexia/Josimara pontua 
que Luana/Fiona não é conhecida no Brasil e, por isso, não precisará 
se esconder de ninguém. Luna/Fiona consegue avisar a Juan que 
está viva. Micaela diz a Verônica que não tem a confiança de Hugo. 
Helena fica sabendo da possibilidade de Téo ficar paraplégico. Téo 
diz à madrasta que perdeu a corrente dada por ela. Luna/Fiona pensa 
em procurar Helena quando chegar a São Paulo. Zezinho e Ermelinda 
percebem que as meninas fugiram.

SÁBADO - 08/02 : Capítulo 12
Luna/Fiona, Alexia/Josimara e Kyra/Cleyde conseguem embarcar no 
ônibus para São Paulo. Dionice desconfia de que Bia se encantou por 
Tarantino. Tarantino critica Alan sobre sua atuação como pai. Zezinho 
impede Luna/Fiona, Alexia/Josimara e Kyra/Cleyde de seguir viagem. 
Mário diz a Juan que voltará a andar pela filha. Gabi não esconde o 
interesse em Juan. Ermelinda e Zezinho descobrem a verdadeira identi-
dade de Alexia/Josimara/, Luna/Fiona e Kyra/Cleyde e do assassinato 
que elas testemunharam. Téo incentiva Micaela a seguir com seus 
projetos. Petra pede para fazer o teste de atriz para substituir Alexia 
na novela. Zezinho avisa a Luna/Fiona, Alexia/Josimara e Kyra/Cleyde 
que ele e Ermelinda irão com elas para São Paulo.
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